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１ 調査の概要  

学校給食を取り巻く状況が、ますます厳しくなる中においても、安全で安心な給

食を、安定的に提供するために、学校給食の在り方検討を進めているところであり、

児童生徒、保護者及び教職員の学校給食に対する思いや考え方を把握するため、

学校給食に関するアンケートを実施することになりました。 

※江別市の学校給食の現状として、調理場は、老朽化が進んでおり、調理業務は、

人口減少による人手不足が懸念されるなどの課題があります。 

 

 

２ 調査の方法 

対象者 調査方法 

児童生徒 

ＷＥＢフォームから回答 

※QR コードを掲載した文書を、全児童生徒へ配付 

※質問や選択肢には、ふりがなをふり、回答しやすい工夫を

行った。 

保護者 
ＷＥＢフォームから回答 

※QR コードを掲載した文書を、全児童生徒へ配付 

教職員 
ＷＥＢフォームから回答 

※QR コードを掲載した文書を、各学校へ配付 

※紙でのアンケート用紙を希望される方には、郵送にて対応 （配付実績 ０件） 

 

 

３ 調査期間 

令和６年９月２０日（金）から令和６年１０月１０日（木）まで 

 

 

４ 回答数 

対象者 対象者数 回答数 回答率 

児童生徒 8,752 人  1,531 件 17.5％ 

保護者 6,020 世帯 1,805 件 30.0％ 

教職員 648 人  365 件 56.3％ 

※児童生徒数、世帯数は、令和６年９月１日時点 
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５ 集計結果（目次） 

 

【単純集計】 

≪児童生徒≫調査結果 ·········································· ４ 

 

≪保護者≫調査結果 ··········································· １５ 

 

≪教職員≫調査結果 ··········································· ２６ 

 

 

【クロス集計】（属性による分析） 

≪児童生徒≫調査結果 

◆「低学年」「中学年」「高学年」「中学生」の属性による分析 ··················· ３５ 

◆給食は「好き」「好きではない」の属性による分析 ·························· ４０ 

◆給食を「残さず食べる」「残す」の属性による分析 ·························· ４４ 

 

 

≪保護者≫調査結果 

◆年代の属性による分析 ······················································ ４９ 

◆給食について「満足」「不満」の属性による分析 ····························· ５４ 

◆子どもと給食について「話す」「話さない」の属性による分析 ·············· 5９ 

 

 

≪教職員≫調査結果 

◆年代の属性による分析 ······················································ 6４ 

◆給食について「満足」「不満」の属性による分析 ····························· 6８  

 

 

【総評】 ······················································· ７２ 
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≪児童生徒≫調査結果 
 

対象者 ：市立小中学校の児童生徒 

 

 

回答数 

対象者数 回答数 回答率 

8,752  人  1,531 件 17.5％ 

 

 

質問項目 

質問１ 学校名を選んでください。 

質問２ 現在の学年を選んでください。 

質問３ 給食は好きですか？ 

質問４ 給食の量はどうですか？ 

質問５ 給食の温かいメニューの温度はどうですか？ 

質問６ 給食の冷たいメニューの温度はどうですか？ 

質問７ 味付けはどうですか？ 

質問８ 毎月たくさんの種類の献立があると思いますか？ 

質問９ ご飯とパンと麺では、どれが好きですか？（いくつえらんでもいいです） 

質問 10 給食に江別市でとれた野菜が使われていることを知っていますか？ 

質問 11 給食は全部食べますか？ 

質問 12 家での食事は全部食べますか？ 

質問 13 給食の牛乳を飲むときにストローは使っていますか？ 

質問 14 栄養の先生の授業で学んだことは何ですか？（いくつえらんでもいいです） 
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質問１ 学校名を選んでください。 

 

＜小学校＞              （人）      ＜中学校＞             （人）   

江別第一小学校 88  江別第一中学校 30 

江別第二小学校 150  江別第二中学校 37 

いずみ野小学校 31  江別第三中学校 144 

江別太小学校 66  江陽中学校 18 

上江別小学校 73  中央中学校 38 

対雁小学校 93  野幌中学校 34 

豊幌小学校 78  大麻中学校 36 

北光小学校 3  大麻東中学校 41 

中央小学校 78  計 378 

東野幌小学校 84    

野幌若葉小学校 67    

野幌小学校 21    

文京台小学校 67    

大麻小学校 55    

大麻泉小学校 73    

大麻東小学校 65    

大麻西小学校 52    

計 1,144    

 

 

質問２ 現在の学年を選んでください。 

（人） 

１年生 ２年生 ３年生 ４年生 ５年生 ６年生 
中学 

１年生 

中学 

２年生 

中学 

３年生 

219 207 191 208 209 168 141 119 67 
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質問３ 給食は好きですか？ 

 

 「好き」「まあ好き」を合わせると、91.7％（1,402 人）が給食は好きと回答しています。 

 

＞（「好き」「まあ好き」を選んだ人） 

好きな理由はなんですか？（いくつえらんでもいいです） 

 

＜その他＞ 
・いつもお腹が減っているときに給食を食べれるから 

・いろどりが良い 

・いろんな主食（パン、ご飯【わかめごはんも】うどん、麺類

など）が、毎日たべられて嬉しい。 

・お腹が空いている時に美味しいごはんが食べれていい 

・お米が、でるから 

・カルシュウムがたくさん入っているから。 

・ご飯やパン麺など色々な物が出るから 

・サラダのタレがおいしくて、量もバランスいいから。たま

にしかでないゼリーやケーキを食べるのが楽しみだから。 

・たまにデザートがでるから 

・たまにビデオなどを放映しておりそれを見ながら食べる

ことができること 

・安い 

・給食を食べる時間がちょうど良い 

・食べるのが好き!! 

・食後に勉強が捗るから 

・特に無し 

 

 給食が好きな理由としては、「おいしい」が 1,023 人と一番多くなりました。 

 次に、「好きなものがでる」「友達と楽しく食べられる」が、多い結果となりました。 

 その他の理由としては、主食の種類の豊富さや、デザートが楽しみなどの意見が見られま

した。 

902

59.0%

500

32.7%

111

7.3%

17

1.1%

好き まあ好き あまり好きではない 好きではない

15

423

705

638

526

645

387

273

891

1023
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その他

おなかいっぱい食べられる

友達と楽しく食べられる

給食でしか食べることができないものがでる

栄養バランスが考えられている

毎日違うものが食べられる

温度（温かい、冷たい）がちょうどよい

たくさんの量が食べられる

好きなものがでる

おいしい
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＞（「あまり好きではない」「好きではない」を選んだ人） 

好きではない理由はなんですか？（いくつえらんでもいいです） 

 

＜その他＞ 
・ナスを入れてるのに風味を感じられず、バランスが悪い。 

・ぬるいときと熱いときの差が激しい 

・メニューが少ない。食べれないメニューがあると汁とご飯

しか食べれない 

・牛乳が美味しくない。 

・持病が原因で給食を食べられない状況にあるため 

・手作りの感じがしない 

・美味しいです。美味しいけど 自分の嫌いなものばかり出

て嫌い （自分のせい） 

・麻婆豆腐などの辛さがない 

・麺類などパサパサしている

 

 給食が好きではない理由としては、「苦手なものがでる」が 91 人と一番多くなりました。 

 次に、「おいしくない」「量が多い」が、多い結果となりました。 

 その他の理由としては、献立の種類や持病等が、理由として挙げられたほか、特定の食材

や献立に対する理由もありました。 

 

質問４ 給食の量はどうですか？ 

 

給食の量については、「ちょうどよい」が 46.0％（704 人）となりました。 

「多い」「やや多い」が 40.4％（618 人）、「やや少ない」「少ない」が 13.5％（207 人）と

いう結果になりました。 

10

9

32

42

91

21

43

2

13

53

0 200 400 600 800 1000 1200

その他

友達と食べるのが苦手

家で食べないものがでる

食べる時間が少ない

苦手なものがでる

冷めている

量が多い

味が濃い

味がうすい

おいしくない
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704

46.0%
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多い やや多い ちょうどよい やや少ない 少ない
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質問５ 給食の温かいメニューの温度はどうですか？ 

 

温かいメニューについては、「ちょうどよい」が 79.3％（1,209 人）と、約８０％の方が回

答する結果となりました。 

「熱い」と回答した方が 6.8％（103 人）、「ぬるい」と回答した方が 14.0％（213 人）でし

た。 

 

 

質問６ 給食の冷たいメニューの温度はどうですか？ 

 

冷たいメニューについては、「ちょうどよい」が 72.9％（1,111 人）と、大半を占める結果

となりました。 

「冷たい」と回答した方が 18.2％（277 人）、「ぬるい」と回答した方が 9.0％（137 人）

でした。 

 

 

 

 

 

 

103
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1209

79.3%

213

14.0%

熱い ちょうどよい ぬるい

277
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質問７ 味付けはどうですか？ 

 

味付けについては、「ちょうどよい」が 79.7％（1,217 人）と、約８０％の方が回答する結

果となりました。 

「濃い」「やや濃い」と回答した方が 9.9％（150 人）、「やや薄い」「薄い」と回答した方が

10.5％（160 人）でした。 

 

 

質問８ 毎月たくさんの種類の献立があると思いますか？ 

 

毎月の献立の種類については、「たくさんある」が 67.3％（1,028 人）と、一番多い結果

となりました。 

「普通」が 29.1％（444 人）、「あまりない」が 3.6％（55 人）となりました。 
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質問９ ご飯とパンと麺では、どれが好きですか？（いくつえらんでもいいです） 

 

 

 

 

 

主食については、複数回答可にも関わらず、「麺」のみを回答する方が、圧倒的に多く、複

数回答を積み上げた結果においても、「麺」が「ご飯」「パン」よりも多い結果となりました。 

複数回答の中では、「ご飯」「パン」「麺」の全てが好きと回答する方が一番多くなりました。 
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質問 10 給食に江別市でとれた野菜が使われていることを知っていますか？ 

 

江別産の野菜が使われていることを「知っている」割合は、84.6％（1,292 人）となりま

した。「知らない」と回答した方は、15.4％（236 人）であり、大きな差があります。 

 

 

質問 11 給食は全部食べますか？ 

 

給食の残食については、「残さず食べる」「ほとんど残さない」「ときどき残す」「いつも残

す」の４つの選択肢において、大半を占めるものはありませんでした。 

「残さず食べる」「ほとんど残さない」が 46.7％（712 人）となり、「ときどき残す」「いつ

も残す」が、53.3％（813 人）となり、どちらも概ね半数という結果になりました。 
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＞（「ときどき残す」「いつも残す」を選んだ人） 

残す理由はなんですか？（いくつえらんでもいいです） 

 

＜その他＞ 
・おかわりしすぎて、おなかいっぱいになってしまったら、

のこすことがある 

・お代わりを残してしまうことがある。 

・お腹痛い 

・ぜんぜんおいしくない 

・まずい 

・やさいもいっぱいでるから 

・給食時間１５分間は早食いしても足りない。 

・給食を全部食べると、お腹の調子が悪くなることがある

から。 

・牛乳が苦手 

・牛乳が苦手だから。 

・牛乳が嫌い だから毎日残す 

・魚が嫌いだから 

・煮物、和え物などを好まない。家でも残す。 

・食べると体調が悪くなるから 

・吐くのが心配 

・白ごはんの量が多い 

・美味しいものもあるけど野菜の緑皿は美味しくない 

・味があまりついてない時があったり硬かったりする時が

ある 

・野菜が食べられない 

・薬の副作用 

・友達とお話をしすぎて、時間内に食べきれない 

・友達と話して時間がなくなる 

 

給食を残す理由としては、「嫌いな食べものがある」「量が多い」「給食の時間が短い」の３

つが多くを占めています。 

 その他としては、牛乳や魚など特定のものを残すという理由が挙げられました。 
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質問 12 家での食事は全部食べますか？ 

 

家での食事については、「残さず食べる」が 49.1％（750 人）と約半数を占めており、「残

さず食べる」「ほとんど残さない」を合わせると、76.7％（1,171 人）と、４分の３が残さない

結果となりました。「いつも残す」は、2.6％（40 人）であり、低い割合となりました。 

 

 

質問 13 給食の牛乳を飲むときにストローは使っていますか？ 

 

給食の牛乳を飲むときには、55.2％（844 人）がストローを「使っている」と回答しまし

た。「使っていない」が 38.1％（582 人）であり、「使っている」方が多い結果となりました。 

※江別市では、令和６年の夏休み明けから、牛乳にストローが付属しておらず、学級ごと

にストロー箱を設置している。 
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質問 14 栄養の先生の授業で学んだことは何ですか？（いくつえらんでもいいです） 

 

 

 

栄養教諭の授業から学んだ内容については、「栄養について」が 1,026 人と一番多く、次

に「食べ物の大切さ」が 842 人と多い結果となりました。 

学んだ内容について、極端に低い割合のものはありませんでした。 
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≪保護者≫調査結果 
 

対象者 ：市立小中学校の児童生徒の保護者 

 

 

回答数 

対象者数 回答数 回答率 

6,020  世帯  1,805 件 30.0％ 

 

 

質問項目 

質問１ お子様の学年を選んでください。（複数回答可） 

質問２ 保護者様の年代を教えてください。 

質問３ 江別市の学校給食について、満足されていますか。 

質問４ 学校給食において、重要だと思うことは何ですか。（３つまで） 

質問５ 学校給食では地産地消を推進していることから、積極的に江別産の野菜

を使用していることを知っていますか。 

質問６ 江別産の食材が調達できない場合は、北海道産、次に国産、次に外国産の

食材を使用するようにしていることを知っていますか。 

質問７ 現在の食物アレルギー対応品目はどう思いますか。 

※パン、卵、カップ納豆の食品に限って代替品および除去食を提供。 

質問８ お子様と給食の話をされますか。 

質問９ 給食は残さず食べるべきだと思いますか。 

質問 10 現在、江別市教育委員会では、建て替え等の施設整備や、直営調理や委

託調理などの運営方法等について今後どうするかを検討しているこ

とを知っていますか。 

質問 11 調理方法について、あなたの考え方をお聞かせください。 

※献立作成は、これまでどおり市の責任において実施され、給食の質は 

これまでと同様であることが前提です。 

質問 12 学校給食に期待するものは何ですか。（３つまで） 
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質問１ お子様の学年を選んでください。（複数回答可） 

（人） 

１年生 ２年生 ３年生 ４年生 ５年生 ６年生 
中学 

１年生 

中学 

２年生 

中学 

３年生 

571 494 467 288 280 267 240 194 175 

 

 

質問２ 保護者様の年代を教えてください。 

（人） 

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代以上 

14 569 1047 167 5 0 

 

 

質問３ 江別市の学校給食について、満足されていますか。 

 

 

 

学校給食については、「満足」「やや満足」を合わせると、73.5％（1,320 人）が満足して

いる結果となりました。「どちらでもない」が 20.1％（360 人）であり、不満に感じている方

は、「やや不満」「不満」を合わせて 6.4％（115 人）となりました。 
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＞（「満足」「やや満足」を選んだ人） 

理由を教えてください。（複数回答可） 

 

＜その他＞ 
・あんまり好きな味じゃない 

・おいしくない 

・デザートのでる頻度が高い 

・パンの日が多い 

・ラビオリスープは好みではない。ジャージャー麺を食べた

事がありますが、ベチャつく感じが苦手だった事と味がジ

ャージャー麺ではなく見直して欲しいと子供も願ってます。

揚げ納豆は揚げないで。 

・家では食べてくれないお魚メニューの頻度をもう少し増

やしてほしい 

・給食があるだけで、有難い 

・給食を出してくれるだけでも助かる 

・給食試食会で高学年の給食を食べたが、少なく感じた。 

・給食時間が短く、完食できないことがある 

・具体的にどのようなものが出ているかわからないが子供

が満足しているから 

・献立表をみると色々なものが出て有難いです。ただ実際

にどの様な食事かは分からないのでやや満足です。 

・好き嫌いが激しい長女が美味しい！と喜んで野菜を食べ

る日が必ずあり、有り難いです！できるならピリ辛丼のレ

シピを教えてほしいです。 

・江別で採れたものがでてくる 

・江別産のものを使用しわかるようにお便りで知らせてく

れる 

・江別産の食材をたくさん使ってくれているところ 

・江別産の食材を使い、地産地消に貢献しているため。 

・江別産の野菜が使用されていること（ブロッコリーなど） 

・江別産の野菜を使っているところが良いと思います 

・江別産の野菜を使用してるところ 

・江別市でとれている野菜を使用している。 

・江別市の食材を利用している 

・今まだ、黙食や距離をとった給食をしていて、もうコロナ

も落ち着いた事や近隣の市では、グループで食べることを

しているので、江別市もそうして欲しいです。人との食事

の楽しさを感じるためにも、班で食べることや、みんなで

マナーを確認することなどを進めていって欲しいなと感じ

ます。今の給食の食べ方だと、急いで食べさせられていた

り、味気ないなと子どもの時の自分たちと比べて思ってし

まいます。 

・最近試食会などないのでよくわかりません 

・子どもが喜んで給食を食べているから 

・子どもが美味しいと言っている 

・子供が喜んで食べているから美味しいのだと感じている 

・子供が気に入っている 

・子供が給食を楽しみにしているから。 

・子供が給食好きと言ってるから。 

・子供が残さず食べているから 

・子供が満足してる 

・子供たちが美味しいと言っているから 

・市内で生産されている食材を使ってくれている 

・時間が短い 

・出していただけるだけでありがたい 

・少ない給食費用であれだけの献立を考え、美味しく調理

して下さって感謝しています。 

・食べたことないのでわからない 

・地のものを使っている 

・地元産も使用している 

・地元食材を豊富に取り入れている所 

・地産地消 

・地産地消、市内で生産されたものを使用している点 

・ただ、もう少し頑張れそう。 

・地産地消を意識している 

・地産地消を取り入れているから 

・提供してもらえるだけで感謝です。 

・特に子供が不満を言うことがないので。 

・不満と感じる理由がない 

・物価高で仕方のない事だとは思うのですが、昔に比べた

ら量が少ないかなと思います。 

55

162

138

118

443

911

685

610

0 200 400 600 800 1000

その他

給食費が適切

食物アレルギーへの対応が適切

量がちょうどよい

安全・安心に配慮している

栄養バランスが良い

種類が豊富

おいしい



- 18 - 
 

・弁当持たせるよりマシ。 

・毎日、給食がある事で家庭で用意しなくて良いのと、家で

は食べない食材も給食なら残さず食べたり、みんなと同じ

物を食べる事によって公平感が一体感があると思う。食材

が高くなってますが江別産の物が使われると嬉しいです 

・毎日用意してくれてありがたいです。 

・良い点:ベーコンやソーセージが市販品とは違い余計な物

が入っておらずとても良い。/良くない点:鉄剤添加は不要。

やめて欲しい。(身体に良くない。「鉄分が不足するから鉄

剤を添加」は安易な考えで、身体は炎症を起こしやすくな

る) 

・量や美味しいかどうかなどは見る機会もないので何とも

言えないが、子供たちから不満は聞いたことがないし、機

会があればおかわりなどもしているようなので、満足。 

 

満足している理由としては、「栄養バランスが良い」と回答する方が、911 人と一番多く、

次に、「種類が豊富」「おいしい」という回答が多くありました。 

その他としては、江別産の野菜を多く使用していることを理由として挙げる方が多く、他

には、子どもが満足しているなど子どもの様子を踏まえての回答が多くありました。 

 

＞（「やや不満」「不満」を選んだ人） 

理由を教えてください。（複数回答可） 

 

＜その他＞ 
・1.ご飯の回数が少ない 2.菓子パンが出る 

・いわしのオレンジ煮や炒め納豆など残している子が多い

時聞く変わったメニューではなくシンプルなメニューの方

が残さず食べるのではないかと思います。 

・オーガニックや無添加な物を少しでも取り入れることを

検討してほしい 

・お弁当を作る頻度がたかい 

・クリスマスケーキが毎年毎年チョコレート味で、チョコレー

トがどうしても食べられないので毎年食べられずかわいそ

うなのでチョコレート味以外にしてやってほしい。 

・ゴマアレルギーなのですが、ゴマのメニューが多い。減額

をする、代替食を用意して欲しい。こちらも共働きで弁当

用意が大変、食中毒も。お願いします 

・ご飯の量が多くおかずが少ない 

・ご飯の量に対して、おかずの量が少ない。また、栄養を気

にしすぎて美味しさが軽視されてるように思う。塩分控え

め、砂糖控えめはわかるが、美味しいことの方が大事。何

より食べる時間が短すぎるのが問題。早食いしないと完食

できない。 

・パンが すごくまずいみたいです。 

・パンの日が多すぎる。なのに揚げパンがないとは驚いて

いる。おいしそうな給食メニューがない。 

・パンや麺が多すぎる。ご飯におかずの給食が増えてほし

い。 

・メニューが定番化していて真新しい料理がない。 

・学校給食に牛乳がある事。牛乳が体に悪影響な事を知っ

て欲しい。牛乳利権。牛乳は牛の子が飲む物。人間が飲む

とカルシウム取れるどころかどんどん尿から体内のカルシ

ウムを排出してしまうから骨粗鬆症が増える。なのに何故

小さい子供達に牛乳を進めるのか、無知で病気になる悪

循環。だから日本は癌患者が増える一方で減らない。 

・給食センターから運ばれてるくるためご飯以外冷めてい

る 

・給食を楽しむ企画が少ないと思う。例えばオリンピックや

世界大会がある時には『世界の料理を食べてみよう!』など、

普段は食べられないような献立が登場すると楽しいと思

います。他にも、月に１回程度でいいので江別産の物をで

きるだけ使用した『プレミアム江別産給食』の日があれば、

自分の住む地域にはたくさんの農地があり、色々な種類の

野菜や果物があることを知るきっかけになると思います。

江別特産の給食の資金は江別市から援助をしてもらえな

いか、掛け合ってみるのも必要だと思います。江別に店舗

があるパン屋さんに江別小麦を１００％使用したパンやパ

スタを製造してもらったりしてもお互いにメリットはあるよ
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うに思います。あと、おかずに既製品を使っているようで

すが、美味しくないと聞きます。手間やお金の面での対応

だとは思いますが、美味しく食べる努力は必要だと思いま

す。 

・牛乳をお茶にしてほしい 

・牛乳廃止してほしい、パン食が多い 

・魚料理や和食が少ないと感じる。あまり食べないのかも

しれませんが。 

・嫌なものは一口も食べないらしいので、工夫してもらえ

たらと思います 

・見たことがない 

・残食が多いので、完食出来る為の議論をして欲しい。又

は、残食の有効利用を、考えて欲しい。有効利用の為のシ

ステム作り。食べ物を捨てる為に給食費を納めているよう

になって欲しくない。 

・自分の子供の頃よりも貧相なメニューが多いから。自分

も同じ江別市の給食を食べて育ったので比較できる。

500 円くらいアップしてもっと美味しそうなメニューにし

てほしい。 

・質素 

・主食が小麦粉の日が多いので 

・小麦を使ったメニューが多すぎる 

・小麦を使ったメニューをもう少し減らして欲しいです。我

が子は小麦アレルギーではありませんが、週に 3 回の小麦

食は多いと感じます。 

・食べる時間がその日により短くなる 

・食品添加物の使用が多すぎる 

・低学年と高学年のご飯の量が同じなのはおかしいと思い

ます。食料品ロスを考えるのなら量を変えるべきです。1

年生の時に給食を残さず食べるために頑張ってご飯を食

べたが吐いてしまい、その後、給食を食べるのが嫌になり

学校も行きたくないと言う事がありました。食料品ロスを

なくし、残さず食べる大切さを教える為にもご飯の量を考

えた方がいいと思います。 

・白玉団子が出た時はかたくて茹で時間が足りなかったの

か食べられないとみんな言ってたと息子が言ってたり、毎

回美味しくなくみんな残すメニューがあっても改善されず

毎回でたりと色々あります。兄達は札幌から江別に引っ越

ししてきた時まず先に言ったことは江別の給食が美味しく

ないと言ったことです。 

・美味しいのかな？と思う組み合わせのメニューがある。

魚など固い 

・品数が少ない 

・麺やパンの頻度が多過ぎる。米飯の方が腹持ちが良い 

 

不満に感じている理由としては、「おいしくない」が 48 人と一番多く、次に、「量が少な

い」「同じメニューが繰り返される」という回答が多くありました。 

その他としては、何かに偏ったものはなく、給食に対する様々なご意見や要望をいただき

ました。 
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質問４ 学校給食において、重要だと思うことは何ですか。（３つまで） 

 

 

 

学校給食において、重要だと思うことは、「栄養バランスが取れていること」「子どもがお

いしく食べられること」が多く、次に、「安全な食事であること」が挙げられました。 

この３つで、大半を占める結果となりました。 

 

 

質問５ 学校給食では地産地消を推進していることから、積極的に江別産の野菜

を使用していることを知っていますか。 

 

江別産の野菜が使われていることを「知っている」割合は、89.1％（1,607 人）となりま

した。「知らない」と回答した方は、10.9％（196 人）であり、大きな差がありました。 
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質問６ 江別産の食材が調達できない場合は、北海道産、次に国産、次に外国産の

食材を使用するようにしていることを知っていますか。 

 

江別産、北海道産、国産、外国産の順に食材を使用するようにしていることについては、

「知っている」割合は、51.3％（922 人）となり、「知らない」割合は、48.7％（875 人）と、

大きな差は見られませんでした。 

 

 

質問７ 現在の食物アレルギー対応品目はどう思いますか。 

※パン、卵、カップ納豆の食品に限って代替品および除去食を提供。 

 

 現在のアレルギー対応品目については、「適正」が 88.9％（1,594 人）と約９０％を占める

結果となりました。 

「少ない」は、9.8％（176 人）、「多い」は、0.7％（12 人）、「しなくて良い」と考えている方

は、0.6％（11 人）でした。 
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質問８ お子様と給食の話をされますか。 

 

子どもと給食の話をされるかについては、「時々話す」が 57.9％（1,043 人）と半数以上

を占める結果となりました。 

「よく話す」「時々話す」を合わせると、90.0％（1,622 人）となり、大多数の方が、子ども

と給食の話をしていることになりました。「話さない」方は、1.1％（19 人）でした。 

 

 

質問９ 給食は残さず食べるべきだと思いますか。 

 

給食を残さず食べるべきかについては、「そう思う」「どちらかといえばそう思う」を合わ

せると、82.6％（1,489 人）となりました。 

「どちらかといえばそう思わない」「そう思わない」では、17.4％（313 人）となり、残さず

食べるべきと考える方が多い結果となりました。 
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＞（「どちらかといえばそう思わない」「そう思わない」を選んだ人） 

理由を教えてください。（複数回答可） 

 

＜その他＞ 
・教育として理解は出来ますが｢残さず食べるべき！｣とい

う指導は、子供に心理的ストレスがかかり、食欲が低下す

る子供もいます。人によって食べられる量・好みなど一律

に妥当するものではないので、どうしても食べられないな

ら無理に食べさせる必要はないと思います。 

・献立を見ても不味そうと思う内容なものを子供が食べる

わけがない。管理栄養士は何を考えて献立を作っているの

ですか？御自分の御自宅でも同じメニューで子供が食べ

るか確かめてから出されてはどうですか？子供達は囚人

ではありません。クソ不味いものを食べさせるくらいなら

食べない方が賢いと思います。決して全てが手作りとも思

えませんし。よくもこのようなアンケートを出来ますね。身

の程を知ればいいのに！ 

・自分の子供はアレルギーが多いので強要できない。 

・小麦、乳製品は普段から積極的に摂らせたくない 

・食べられる種類はそのうち変わるもの という認識。現時

点において自分の子に、短期的にも長期的にも具合が悪く

なるほどの少食・偏食はないと認識しているので問題視し

ていません。 

・食事は楽しむものと考えます。無理に給食指導などされ、

給食の時間が苦痛になる可能性があるので、食べる食べ

ないは子ども本人の選択に委ねるべきかと思います。また、

保育園では完食していたこともあり、無理に完食させる対

応はしていないと思いますが、食べる食べないは子どもに

選択させるのが良いと思います。家でも完食していますし、

本当に美味しいものは残さず食べると思います。また、牛

乳も少しでも多く飲ませるなどせず、子どもが飲むか飲ま

ないかを選択できる環境を整えるべきと考えます。必ずし

も牛乳が身体に言い訳でもないですし、体質的に飲めない

子どももいるので、古い学校の価値観を今の子ども達に

も押し付けることがないような対応が望ましいと考えます。 

・全部一口ずつ食べないとデザートは食べれないという決

まりはやめてほしい。 

・全部食べるより、嫌いでも一口食べてみることが大切だ

と思います 

・体調が悪い等で食べられないこともあるので残さず食べ

るという考えをすると、子供が不安に思うから。 

・特に何も思ってません！食べようが残そうが、学校の方

針にそって子供が守ればいいと思ってます。 

・無農薬、無添加では無い為。アレルギーも作られた病気。

添加物や農薬を使って育てた食物を食べるからアレルギ

ーやアトピーなど起きるので、そもそもが間違ってる。原始

人や野生動物にアレルギーやアトピーは存在しないから。 

・無理に食べて給食の時間が嫌いになるのはかわいそう。

食べられる量をよそいましょう。自分の食べられる量を把

握するのも大事。 

 

「そう思わない」理由としては、「人によって食べられる量が違う」が 292 人と一番多くな

りました。次に、「苦手な食べ物を無理に食べさせる必要はない」が 178 人でした。 

「給食費を払っているのだから自由であるべき」と回答する方は、比較的少数でした。 

その他としては、子どものことを考えるとなど、それぞれのお考えに基づいたご意見をい

ただきました。 
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苦手な食べ物を無理に食べさせる必要はないと
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質問 10 現在、江別市教育委員会では、建て替え等の施設整備や、直営調理や委

託調理などの運営方法等について今後どうするかを検討していることを知って

いますか。 

 

学校給食の在り方検討については、「知らない」方が、88.9％（1,601 人）となりました。 

「知っている」方は、11.1％（199 人）で、大きな差がでる結果となりました。 

 

 

質問 11 調理方法について、あなたの考え方をお聞かせください。 

※献立作成は、これまでどおり市の責任において実施され、給食の質はこれまで

と同様であることが前提です。 

 

 

 

調理方法については、８０％を超える方（1,493 人）が、「これまで通り、安全・安心な給食

が提供されるならどんな調理方法でも構わない」と回答しています。 

「市の職員が調理を行った方が良い」と「民間事業者に調理を委託しても良い」は同数とな

りました。 
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質問 12 学校給食に期待するものは何ですか。（３つまで） 

 

 

 

学校給食に期待するものについては、「栄養バランス」が 1,353 人と一番多くなりまし

た。次に、「温かくおいしい食事が食べられること」「衛生管理の徹底など食の安全性」が多く

なり、この３つで、半数以上を占める結果となりました。 
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給食を一緒に食べることにより連帯感を高めた

り、準備作業等での共同の精神を養うこと

郷土料理、伝統料理等の食文化への理解を深め

ること

食事に関するマナーや、食べ物を大切に思う気持

ちを養うことなどの食育

地元や道内で生産、加工された食品を使用するこ

とで地産地消が推進されること

衛生管理の徹底など食の安全性

食物アレルギー対応

豊富なメニュー

栄養バランス

温かくおいしい食事が食べられること
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≪教職員≫調査結果 
 

対象者 :市立小中学校の教職員 

 

 

回答数 

対象者数 回答数 回答率 

648  人  365 件 56.3％ 

 

 

質問項目 

質問１ 在籍する学校名を選んでください。 

質問２ あなたの年代を教えてください。 

質問３ 江別市の学校給食について、満足されていますか。 

質問４ 学校給食において、重要だと思うことは何ですか。（３つまで） 

質問５ 学校給食では地産地消を推進していることから、積極的に江別産の野菜

を使用していることを知っていますか。 

質問６ 江別産の食材が調達できない場合は、北海道産、次に国産、次に外国産の

食材を使用するようにしていることを知っていますか。 

質問７ 現在の食物アレルギー対応品目はどう思いますか。 

※パン、卵、カップ納豆の食品に限って代替品および除去食を提供。 

質問８ 給食は残さず食べるべきだと思いますか。 

質問９ 現在、江別市教育委員会では、建て替え等の施設整備や、直営調理や委託調

理などの運営方法等について今後どうするかを検討していることを知って

いますか。 

質問 1０ 調理方法について、あなたの考え方をお聞かせください。 

※献立作成は、これまでどおり市の責任において実施され、給食の質 

は これまでと同様であることが前提です。 

質問 11 学校給食に期待するものは何ですか。（３つまで） 
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質問１ 在籍する学校名を選んでください。 

 

＜小学校＞              （人）      ＜中学校＞             （人）   

江別第一小学校 29  江別第一中学校 6 

江別第二小学校 19  江別第二中学校 15 

いずみ野小学校 7  江別第三中学校 16 

江別太小学校 20  江陽中学校 15 

上江別小学校 31  中央中学校 7 

対雁小学校 12  野幌中学校 9 

豊幌小学校 13  大麻中学校 7 

北光小学校 9  大麻東中学校 26 

中央小学校 19  計 101 

東野幌小学校 7    

野幌若葉小学校 17    

野幌小学校 7    

文京台小学校 10    

大麻小学校 22    

大麻泉小学校 12    

大麻東小学校 8    

大麻西小学校 13    

計 255    

 

 

質問２ あなたの年代を教えてください。 

（人） 

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代以上 

24 39 98 169 33 
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質問３ 江別市の学校給食について、満足されていますか。 

 

学校給食については、「満足」「やや満足」を合わせると、79.7％（291 人）が満足してい

る結果となりました。保護者の満足している割合（73.5％）よりも高くなりました。 

「どちらでもない」が 14.5％（53 人）であり、不満に感じている方は、「やや不満」「不満」

を合わせて 5.8％（21 人）となりました。 

 

＞（「満足」「やや満足」を選んだ人） 理由を教えてください。（複数回答可） 

 

＜その他＞ 
・この価格での工夫された提供に感謝しています 

・サラダのシャキシャキ感が美味しい。 

・温かい 

・江別産のものが使われていること 

・江別産の野菜が使用されている）地産地消 

・食べていないのでわかりません。見た感じで答えていま

す。その日によって量が違うので「やや満足」にしました。 

・人によって食べにくい食材もあるようなので、できるだ

けカップと皿には同じ食材を使わない方がいい。 

・地元の野菜を使っている。そのことを伝えてくださる。 

・地元食材の積極的な利用 

 

満足している理由としては、「おいしい」が 209 人と一番多くなりました。保護者は、「栄

養バランスが良い」が一番多かったため、異なる結果となりました。 

その他としては、地元産野菜の活用を多く挙げられました。 

133

36.4%

158

43.3%

53

14.5%

16

4.4%

5

1.4%

満足 やや満足 どちらでもない やや不満 不満

9

38

51
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104
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209
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その他

給食費が適切

食物アレルギーへの対応が適切

量がちょうどよい

安全・安心に配慮している

栄養バランスが良い

種類が豊富

おいしい



- 29 - 
 

＞（「やや不満」「不満」を選んだ人） 理由を教えてください。（複数回答可） 

 
＜その他＞ 
・おいしくないとまではいきませんが、おいしいというほど

ではないので。他市町村では、子どもたちがおいしいと言

って食べてると聞いているので 

・給食の配膳の仕方を改善してほしいです。汁物のレード

ル１杯でよそうことができれば、子ども達の給食を食べる

時間の確保に繋がります。食器を新しくする予算よりも少

ない金額で対応可能だと思いますので、ぜひ検討していた

だきたいです。 

・主食が曜日固定されていない（他市町村よりパン食が多

いことが主因）、魚が真っ黒なことがあり食欲をそそられな

い、ご飯の量が決まっている一方ご飯に合う主菜は少ない 

・食器に汚れが残っている時があり心配になることがあり

ます 

・食器割れ、変形したままのスプーン＆フォーク等など 

 

不満に感じている理由としては、「おいしくない」が10人と一番多く、次に、「量が少ない」

が多い結果となりました。これは、保護者の回答と同じ傾向です。 

その他としては、教職員の視点からのご意見や、食器に関するご意見をいただきました。 
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質問４ 学校給食において、重要だと思うことは何ですか。（３つまで） 

 

 
 

学校給食において、重要だと思うことは、「栄養バランスが取れていること」「子どもがお

いしく食べられること」が多く、次に、「安全な食事であること」が挙げられました。 

これは、保護者の回答と同じ傾向です。 

 

質問５ 学校給食では地産地消を推進していることから、積極的に江別産の野菜

を使用していることを知っていますか。 

 

江別産の野菜が使われていることを「知っている」割合は、98.1％（357 人）となりまし

た。保護者の「知っている」割合（89.1％）を上回りました。 

「知らない」と回答した方は、1.9％（7 人）であり、大きな差がありました。 
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食に関する指導が行われること

みんなで食べる楽しさや

食事のマナーなどを身につけること

安全な食材の使用や衛生管理の徹底など、安全な

食事であること

子どもがおいしく食べられること

栄養のバランスが取れていること
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質問６ 江別産の食材が調達できない場合は、北海道産、次に国産、次に外国産の

食材を使用するようにしていることを知っていますか。 

 

 

質問７ 現在の食物アレルギー対応品目はどう思いますか。 

※パン、卵、カップ納豆の食品に限って代替品および除去食を提供。 

 

 

質問８ 給食は残さず食べるべきだと思いますか。 

 

250

68.9%

113

31.1%

知っている 知らない
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89.3%

3

0.8%

35

9.6%

1

0.3%
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76

20.8%

222

60.8%

47

12.9%

20
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そう思う

どちらかといえばそう思う

どちらかといえばそう思わない

そう思わない

江別産、北海道産、国産、外国産

の順に食材を使用するようにしてい

ることについては、「知っている」割

合は、68.9％（250 人）となり、「知

らない」割合は、31.1％（113 人）と

なりました。 

現在のアレルギー対応品目につ

いては、「適正」が 89.3％（326

人）と約９０％を占める結果となり

ました。「多い」は、0.8％（3 人）、

「少ない」は、9.6％（35 人）であり、

「しなくて良い」と考えている方は、

0.3％（1 人）でした。 

給食を残さず食べるべきかにつ

いては、「そう思う」「どちらかといえ

ばそう思う」を合わせると、81.6％

（298 人）となりました。 

「どちらかといえばそう思わない」

「そう思わない」では、18.4％（67

人）となり、残さず食べるべきと考

える方が多い結果となりました。 
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＞（「どちらかといえばそう思わない」「そう思わない」を選んだ人） 

理由を教えてください。（複数回答可） 

 

＜その他＞ 
・アレルギーがなければ、嫌いなものでも 4 分の 1 程度は

食べさせたい。 

・家庭からの強い要望があったりするので。 

・給食時間の制限があり、改善するには教員の労働問題に

なることから現状では改善が難しいため 

・残すことが良くないこと、とする文化は、強いることでは

無いと考えるため。 

・戦後と違い、食べ物が無い時代ではなくなった。医療も

進み栄養バランスを考えるのならば、サプリメントの方が

経済的に健康維持に寄与している。戦時中のもったいない

精神で給食だけを完食に拘る理由は、一律指導の戦争教

育を彷彿とさせる。学習指導要領にあるとおり、主体的に

自分の健康や体調を考え、量や食べられないものがある時

の栄養バランスの取り方を考えられるように、また食の楽

しみ方を伝えていくことのほうが重要ではないでしょう

か？ 

 

「そう思わない」理由としては、「人によって食べられる量が違う」が 58 人と一番多くなり

ました。次に、「苦手な食べ物を無理に食べさせる必要はない」が 32 人でした。 

これは、保護者の回答と同じ傾向です。 

 

質問９ 現在、江別市教育委員会では、建て替え等の施設整備や、直営調理や委託調

理などの運営方法等について今後どうするかを検討していることを知っていますか。 

 

学校給食の在り方検討については、「知っている」方が、31.4％（114 人）となりました。

保護者の「知っている」割合（11.1％）よりも高い結果となりました。 
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えるため
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家庭でのお弁当作りの負担が軽減されること

給食を一緒に食べることにより連帯感を高めたり、準備

作業等での共同の精神を養うこと

郷土料理、伝統料理等の食文化への理解を深めること

食事に関するマナーや、食べ物を大切に思う気持ちを養

うことなどの食育

地元や道内で生産、加工された食品を使用することで地

産地消が推進されること

衛生管理の徹底など食の安全性

食物アレルギー対応

豊富なメニュー

栄養バランス

温かくおいしい食事が食べられること

質問 1０ 調理方法について、あなたの考え方をお聞かせください。 

※献立作成は、これまでどおり市の責任において実施され、給食の質はこれまで

と同様であることが前提です。 

 

 

調理方法については、８０％近い方（284 人）が、「これまで通り、安全・安心な給食が提供

されるならどんな調理方法でも構わない」と回答しています。 

「市の職員が調理を行った方が良い」と「民間事業者に調理を委託しても良い」は同数と

なりました。 

 

質問 11 学校給食に期待するものは何ですか。（３つまで） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校給食に期待するものについては、「温かくおいしい食事が食べられること」が 266 人

と一番多くなりました。次に「栄養バランス」「衛生管理の徹底など食の安全性」と続き、この

３つが上位を占めることは、保護者と同じ傾向です。 
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【クロス集計】 
（属性による分析） 
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≪児童生徒≫調査結果 

 

【「低学年」「中学年」「高学年」「中学生」の属性による分析】 

【質問２ 現在の学年を選んでください。】への回答による属性（回答数 1529） 

「低学年」 小学１年生、２年生 

「中学年」 小学３年生、４年生 

「高学年」 小学５年生、６年生 

「中学生」 中学１年生、２年生、３年生 

 

 

 

質問３ 給食は好きですか？ 

 

 

＞（「好き」「まあ好き」を選んだ人） 

好きな理由はなんですか？（いくつえらんでもいいです） 

 

低学年 中学年 高学年 中学生 計

好き 62.9% 58.6% 56.2% 57.1% 58.9%

まあ好き 30.3% 34.1% 35.0% 31.6% 32.7%

あまり好きではない 5.9% 6.8% 8.2% 8.6% 7.3%

好きではない 0.9% 0.5% 0.5% 2.8% 1.1%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

低学年 中学年 高学年 中学生 計

おいしい 19.4% 17.5% 18.0% 19.3% 66.8%

好きなものがでる 15.9% 16.5% 16.4% 15.5% 58.1%

たくさんの量が食べられる 4.8% 4.9% 5.3% 4.8% 17.9%

温度（温かい、冷たい）がちょう
どよい

7.0% 7.7% 6.7% 6.5% 25.3%

毎日違うものが食べられる 11.6% 12.0% 11.1% 12.0% 42.2%

栄養バランスが考えられている 7.7% 8.3% 10.5% 12.2% 34.4%

給食でしか食べることができな
いものがでる

10.1% 12.0% 10.6% 13.9% 41.7%

友達と楽しく食べられる 14.4% 12.4% 13.6% 10.3% 46.1%

おなかいっぱい食べられる 8.8% 8.4% 7.5% 5.5% 27.7%

その他 0.2% 0.3% 0.4% 0.2% 1.0%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%
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＞（「あまり好きではない」「好きではない」を選んだ人） 

好きではない理由はなんですか？（いくつえらんでもいいです） 

 

 

質問４ 給食の量はどうですか？  

 

 

質問５ 給食の温かいメニューの温度はどうですか？  

 

 

質問６ 給食の冷たいメニューの温度はどうですか？  

 

低学年 中学年 高学年 中学生 計

おいしくない 11.6% 18.6% 18.7% 17.6% 16.8%

味がうすい 1.4% 5.7% 5.3% 3.9% 4.1%

味が濃い 1.4% 0.0% 0.0% 1.0% 0.6%

量が多い 11.6% 15.7% 13.3% 13.7% 13.6%

冷めている 2.9% 7.1% 9.3% 6.9% 6.6%

苦手なものがでる 31.9% 28.6% 29.3% 26.5% 28.8%

食べる時間が少ない 18.8% 11.4% 8.0% 14.7% 13.3%

家で食べないものがでる 15.9% 7.1% 9.3% 8.8% 10.1%

友達と食べるのが苦手 2.9% 2.9% 2.7% 2.9% 2.8%

その他 1.4% 2.9% 4.0% 3.9% 3.2%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

低学年 中学年 高学年 中学生 計

多い 18.3% 11.8% 8.0% 8.0% 11.9%

やや多い 28.4% 29.4% 28.1% 28.2% 28.6%

ちょうどよい 44.6% 49.2% 44.0% 46.3% 46.0%

やや少ない 5.9% 5.8% 12.5% 13.5% 9.1%

少ない 2.8% 3.8% 7.4% 4.0% 4.5%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

低学年 中学年 高学年 中学生 計

熱い 6.2% 5.8% 4.2% 11.3% 6.7%

ちょうどよい 79.1% 82.2% 79.8% 75.5% 79.3%

ぬるい 14.7% 12.1% 15.9% 13.2% 14.0%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

低学年 中学年 高学年 中学生 計

冷たい 20.0% 19.3% 15.8% 16.9% 18.1%

ちょうどよい 72.3% 72.6% 73.7% 73.0% 72.9%

ぬるい 7.7% 8.0% 10.5% 10.1% 9.0%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%
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質問７ 味付けはどうですか？  

 

 

質問８ 毎月たくさんの種類の献立があると思いますか？  

 

質問９ ご飯とパンと麺では、どれが好きですか？（いくつえらんでもいいです） 

 

質問１０ 給食に江別市でとれた野菜が使われていることを知っていますか？  

 

質問１１ 給食は全部食べますか？  

 

 

 

低学年 中学年 高学年 中学生 計

濃い 3.1% 1.5% 1.6% 1.5% 2.0%

やや濃い 7.0% 8.1% 8.8% 7.6% 7.9%

ちょうどよい 81.7% 80.9% 78.7% 76.8% 79.7%

やや薄い 5.6% 7.8% 9.1% 12.8% 8.6%

薄い 2.6% 1.8% 1.9% 1.2% 1.9%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

低学年 中学年 高学年 中学生 計

たくさんある 71.1% 69.1% 64.3% 63.5% 67.3%

普通 25.6% 28.4% 31.5% 31.9% 29.1%

あまりない 3.3% 2.5% 4.3% 4.6% 3.6%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

低学年 中学年 高学年 中学生 計

ご飯 23.6% 23.0% 29.7% 39.0% 28.3%

パン 33.2% 26.8% 23.0% 19.9% 26.2%

麺 43.1% 50.3% 47.3% 41.1% 45.5%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

低学年 中学年 高学年 中学生 計

知っている 70.0% 89.7% 88.9% 92.3% 84.6%

知らない 30.0% 10.3% 11.1% 7.7% 15.4%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

低学年 中学年 高学年 中学生 計

残さず食べる 18.7% 24.8% 32.3% 43.6% 29.0%

ほとんど残さない 14.9% 19.0% 22.1% 14.7% 17.7%

ときどき残す 40.4% 32.6% 25.1% 22.1% 30.7%

いつも残す 26.0% 23.6% 20.5% 19.6% 22.7%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%
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＞（「ときどき残す」「いつも残す」を選んだ人） 

残す理由はなんですか？（いくつえらんでもいいです） 

 

 

質問１２ 家での食事は全部食べますか？  

 

質問１３ 給食の牛乳を飲むときにストローは使っていますか？  

 

質問１４ 栄養の先生の授業で学んだことは何ですか？（いくつえらんでもいいです） 

 

低学年 中学年 高学年 中学生 計

嫌いな食べものがある 27.2% 32.6% 33.1% 24.6% 29.4%

量が多い 27.5% 28.9% 27.0% 27.5% 27.8%

給食の時間が短い 27.7% 24.6% 21.7% 28.8% 25.9%

おなかが空いていない 7.8% 7.0% 10.6% 9.1% 8.4%

おいしくない 4.4% 2.8% 4.1% 4.9% 4.0%

太りたくない 2.6% 1.6% 1.2% 2.9% 2.1%

いっぱい食べるのが恥ずかしい 0.4% 0.5% 0.3% 0.6% 0.4%

食物アレルギーがある 0.4% 0.7% 1.2% 0.6% 0.7%

その他 2.0% 1.2% 0.9% 1.0% 1.4%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

低学年 中学年 高学年 中学生 計

残さず食べる 37.9% 44.9% 50.0% 67.9% 49.1%

ほとんど残さない 27.8% 27.3% 32.4% 22.3% 27.6%

ときどき残す 30.4% 25.0% 15.4% 8.9% 20.7%

いつも残す 4.0% 2.8% 2.1% 0.9% 2.6%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

低学年 中学年 高学年 中学生 計

使っている 53.4% 48.9% 55.4% 64.8% 55.2%

使っていない 40.5% 44.1% 39.5% 26.3% 38.1%

飲まない 6.1% 7.1% 5.0% 8.9% 6.7%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

低学年 中学年 高学年 中学生 計

食べ物の大切さ 18.8% 21.0% 17.7% 18.0% 18.9%

栄養について 17.1% 24.3% 25.8% 23.5% 23.0%

規則正しく食事を摂ることの大
切さ

12.3% 14.8% 15.3% 17.3% 15.0%

給食の献立について 9.9% 9.8% 12.5% 15.1% 11.9%

食事のマナーについて 18.1% 14.6% 14.6% 11.2% 14.5%

給食は安全に作られていること 10.0% 9.7% 11.6% 9.7% 10.3%

覚えていない 7.9% 4.1% 2.0% 2.9% 4.1%

授業を受けていない 5.9% 1.7% 0.6% 2.2% 2.4%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%
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≪児童生徒≫学年の属性による分析結果 

給食が好きな割合は、低学年が一番高く、中学年以降は、若干下がる結果となりました。 

給食が好きではない理由としては、「苦手なものがでる」と回答した割合は、学年を重ね

るごとに低下していく傾向にあります。「食べる時間が少ない」と回答した割合が、低学年と

中学生で、他の学年よりも高くなりました。 

給食の量について、「多い」と回答した割合は、低学年が、他の学年よりも高くなりました。 

味付けについては、学年を重ねるごとに、薄いと感じている方が増えています。 

主食の種類については、どの学年も「麺」が好きという傾向があります。ご飯とパンを比較

した際には、低学年は「パン」の割合が高く、中学生は「ご飯」の割合が高くなりました。 

地元産野菜の活用については、学年を重ねると、「知っている」割合が高くなる傾向があ

ります。 

給食の残食、家での残食については、学年を重ねるごとに、「残さず食べる」割合が高くな

りました。 

牛乳を飲むときのストロー使用については、「使っている」割合は、中学生が高く、「使って

いない」割合は、低学年、中学年で高い結果となりました。 
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【給食は「好き」「好きではない」の属性による分析】 

【質問３ 給食は好きですか？】への回答による属性（回答数 1530） 

「好き」 好き、まあ好き 

「好きではない」 あまり好きではない、好きではない 

 

 

 

質問２ 現在の学年を選んでください。 

 

 

質問４ 給食の量はどうですか？  

 

 

質問５ 給食の温かいメニューの温度はどうですか？  

 

好き 好きではない 計

１年生 14.4% 14.1% 14.3%

２年生 14.0% 8.6% 13.5%

３年生 12.6% 11.7% 12.5%

４年生 13.9% 10.9% 13.6%

５年生 13.9% 10.9% 13.7%

６年生 10.6% 14.8% 11.0%

中学１年生 8.9% 12.5% 9.2%

中学２年生 7.6% 9.4% 7.7%

中学３年生 4.1% 7.0% 4.4%

計 100.0% 100.0% 100.0%

好き 好きではない 計

多い 10.1% 31.3% 11.9%

やや多い 28.3% 31.3% 28.5%

ちょうどよい 47.7% 28.1% 46.1%

やや少ない 9.6% 3.9% 9.1%

少ない 4.3% 5.5% 4.4%

計 100.0% 100.0% 100.0%

好き 好きではない 計

熱い 6.3% 11.7% 6.8%

ちょうどよい 80.7% 63.3% 79.3%

ぬるい 13.0% 25.0% 14.0%

計 100.0% 100.0% 100.0%
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質問６ 給食の冷たいメニューの温度はどうですか？  

 

質問７ 味付けはどうですか？  

 

質問８ 毎月たくさんの種類の献立があると思いますか？  

 

質問９ ご飯とパンと麺では、どれが好きですか？ 

（いくつえらんでもいいです） 

 

質問１０ 給食に江別市でとれた野菜が使われていることを知っていますか？  

 

 

 

好き 好きではない 計

冷たい 17.7% 22.8% 18.1%

ちょうどよい 74.0% 60.6% 72.9%

ぬるい 8.3% 16.5% 9.0%

計 100.0% 100.0% 100.0%

好き 好きではない 計

濃い 1.5% 7.0% 2.0%

やや濃い 7.3% 14.1% 7.9%

ちょうどよい 82.3% 51.6% 79.8%

やや薄い 7.2% 23.4% 8.5%

薄い 1.7% 3.9% 1.9%

計 100.0% 100.0% 100.0%

好き 好きではない 計

たくさんある 69.9% 39.8% 67.4%

普通 27.4% 46.9% 29.0%

あまりない 2.7% 13.3% 3.6%

計 100.0% 100.0% 100.0%

好き 好きではない 計

ご飯 27.6% 36.0% 28.3%

パン 26.3% 25.1% 26.2%

麺 46.1% 38.9% 45.5%

計 100.0% 100.0% 100.0%

好き 好きではない 計

知っている 84.9% 80.5% 84.5%

知らない 15.1% 19.5% 15.5%

計 100.0% 100.0% 100.0%
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質問１１ 給食は全部食べますか？  

 

 

＞（「ときどき残す」「いつも残す」を選んだ人） 

残す理由はなんですか？（いくつえらんでもいいです） 

 

質問１２ 家での食事は全部食べますか？  

 

質問１３ 給食の牛乳を飲むときにストローは使っていますか？  

 

 

好き 好きではない 計

残さず食べる 30.9% 7.0% 28.9%

ほとんど残さない 18.6% 8.6% 17.8%

ときどき残す 31.1% 25.8% 30.6%

いつも残す 19.4% 58.6% 22.7%

計 100.0% 100.0% 100.0%

好き 好きではない 計

嫌いな食べものがある 28.9% 31.8% 29.4%

量が多い 28.9% 22.4% 27.8%

給食の時間が短い 28.3% 14.7% 25.9%

おなかが空いていない 7.9% 10.8% 8.4%

おいしくない 1.7% 14.7% 4.0%

太りたくない 1.9% 2.8% 2.1%

いっぱい食べるのが恥ずかしい 0.4% 0.3% 0.4%

食物アレルギーがある 0.7% 0.3% 0.7%

その他 1.2% 2.1% 1.4%

計 100.0% 100.0% 100.0%

好き 好きではない 計

残さず食べる 48.9% 51.6% 49.1%

ほとんど残さない 27.8% 25.8% 27.6%

ときどき残す 20.7% 20.3% 20.7%

いつも残す 2.6% 2.3% 2.6%

計 100.0% 100.0% 100.0%

好き 好きではない 計

使っている 54.8% 60.9% 55.3%

使っていない 39.5% 21.9% 38.0%

飲まない 5.7% 17.2% 6.7%

計 100.0% 100.0% 100.0%
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質問１４ 栄養の先生の授業で学んだことは何ですか？ 

（いくつえらんでもいいです） 

 

 

 

≪児童生徒≫給食は「好き」「好きではない」の属性による分析結果 

給食が好きな割合は、５年生までは、「好き」が「好きではない」を上回るのに対して、６年

生以降は、「好きではない」が「好き」を上回る結果になりました。 

給食の量については、「好きではない」方は、量が多いと感じていることがわかります。 

給食の温度や味付けについては、「ちょうどよい」と回答した割合は、「好きではない」より

も、「好き」の方が高くなりました。 

毎月の献立の種類については、「好き」な方は、「たくさんある」と感じていることがわかり

ます。 

給食の残食については、「好き」な方は、「残さず食べる」傾向にあります。 

給食を残す理由としては、「好き」な方は、「給食の時間が短い」と回答する割合が高く、

「好きではない」方は、「おいしくない」と回答する割合が高くなるなど、差が生じました。 

家での残食については、給食が「好き」「好きではない」で大きな差はありませんでした。 

牛乳を飲むときのストロー使用については、「好き」な方は、ストローを「使っていない」傾

向にありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

好き 好きではない 計

食べ物の大切さ 19.0% 17.1% 18.9%

栄養について 23.0% 23.0% 23.0%

規則正しく食事を摂ることの大切さ 14.9% 15.9% 15.0%

給食の献立について 11.9% 12.1% 11.9%

食事のマナーについて 14.5% 14.2% 14.5%

給食は安全に作られていること 10.4% 8.6% 10.3%

覚えていない 4.0% 5.3% 4.1%

授業を受けていない 2.3% 3.8% 2.4%

計 100.0% 100.0% 100.0%
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【給食を「残さず食べる」「残す」の属性による分析】 

【質問１１ 給食は全部食べますか？】への回答による属性（回答数 1525） 

「残さず食べる」 残さず食べる、ほとんど残さない 

「残す」 ときどき残す、いつも残す 

 

 

 

質問２ 現在の学年を選んでください。 

 

 

質問３ 給食は好きですか？  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

残さず食べる 残す 計

１年生 9.6% 18.6% 14.4%

２年生 10.4% 16.0% 13.4%

３年生 10.8% 14.0% 12.5%

４年生 13.8% 13.5% 13.7%

５年生 14.3% 12.9% 13.6%

６年生 14.3% 8.1% 11.0%

中学１年生 11.7% 7.1% 9.3%

中学２年生 11.4% 4.6% 7.7%

中学３年生 3.7% 5.0% 4.4%

計 100.0% 100.0% 100.0%

残さず食べる 残す 計

好き 77.2% 42.9% 58.9%

まあ好き 20.0% 43.8% 32.7%

あまり好きではない 2.4% 11.6% 7.3%

好きではない 0.4% 1.7% 1.1%

計 100.0% 100.0% 100.0%
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＞（「好き」「まあ好き」を選んだ人） 

好きな理由はなんですか？（いくつえらんでもいいです） 

 

＞（「あまり好きではない」「好きではない」を選んだ人） 

好きではない理由はなんですか？（いくつえらんでもいいです） 

 

質問４ 給食の量はどうですか？  

 

残さず食べる 残す 計

おいしい 18.7% 18.4% 18.5%

好きなものがでる 14.7% 17.8% 16.1%

たくさんの量が食べられる 6.8% 2.8% 4.9%

温度（温かい、冷たい）がちょうどよ
い

6.6% 7.4% 7.0%

毎日違うものが食べられる 11.9% 11.4% 11.7%

栄養バランスが考えられている 10.2% 8.7% 9.5%

給食でしか食べることができないも
のがでる

10.9% 12.2% 11.5%

友達と楽しく食べられる 11.7% 14.0% 12.8%

おなかいっぱい食べられる 8.3% 7.0% 7.7%

その他 0.3% 0.2% 0.3%

計 100.0% 100.0% 100.0%

残さず食べる 残す 計

おいしくない 25.5% 15.2% 16.8%

味がうすい 6.4% 3.7% 4.1%

味が濃い 0.0% 0.7% 0.6%

量が多い 4.3% 15.2% 13.6%

冷めている 14.9% 5.2% 6.6%

苦手なものがでる 17.0% 30.9% 28.8%

食べる時間が少ない 12.8% 13.4% 13.3%

家で食べないものがでる 4.3% 11.2% 10.1%

友達と食べるのが苦手 4.3% 2.6% 2.8%

その他 10.6% 1.9% 3.2%

計 100.0% 100.0% 100.0%

残さず食べる 残す 計

多い 3.2% 19.6% 12.0%

やや多い 12.7% 42.4% 28.5%

ちょうどよい 59.1% 34.6% 46.0%

やや少ない 16.5% 2.6% 9.1%

少ない 8.6% 0.9% 4.5%

計 100.0% 100.0% 100.0%
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質問５ 給食の温かいメニューの温度はどうですか？  

 

質問６ 給食の冷たいメニューの温度はどうですか？  

 

質問７ 味付けはどうですか？  

 

質問８ 毎月たくさんの種類の献立があると思いますか？  

 

質問９ ご飯とパンと麺では、どれが好きですか？ 

（いくつえらんでもいいです） 

 

 

残さず食べる 残す 計

熱い 6.9% 6.5% 6.7%

ちょうどよい 79.6% 78.9% 79.3%

ぬるい 13.4% 14.5% 14.0%

計 100.0% 100.0% 100.0%

残さず食べる 残す 計

冷たい 17.8% 18.6% 18.2%

ちょうどよい 72.7% 72.8% 72.7%

ぬるい 9.5% 8.6% 9.0%

計 100.0% 100.0% 100.0%

残さず食べる 残す 計

濃い 2.0% 2.0% 2.0%

やや濃い 8.2% 7.6% 7.9%

ちょうどよい 81.4% 78.1% 79.6%

やや薄い 7.3% 9.7% 8.6%

薄い 1.1% 2.6% 1.9%

計 100.0% 100.0% 100.0%

残さず食べる 残す 計

たくさんある 69.3% 65.6% 67.3%

普通 26.9% 30.9% 29.1%

あまりない 3.8% 3.5% 3.6%

計 100.0% 100.0% 100.0%

残さず食べる 残す 計

ご飯 32.0% 24.7% 28.2%

パン 22.9% 29.1% 26.2%

麺 45.0% 46.1% 45.6%

計 100.0% 100.0% 100.0%
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質問１０ 給食に江別市でとれた野菜が使われていることを知っていますか？  

 

 

質問１２ 家での食事は全部食べますか？  

 

 

 

質問１３ 給食の牛乳を飲むときにストローは使っていますか？  

 

 

質問１４ 栄養の先生の授業で学んだことは何ですか？ 

（いくつえらんでもいいです） 

 

 

残さず食べる 残す 計

知っている 88.7% 81.0% 84.6%

知らない 11.3% 19.0% 15.4%

計 100.0% 100.0% 100.0%

残さず食べる 残す 計

残さず食べる 62.8% 37.2% 49.1%

ほとんど残さない 23.8% 30.9% 27.6%

ときどき残す 12.3% 27.9% 20.6%

いつも残す 1.1% 3.9% 2.6%

計 100.0% 100.0% 100.0%

残さず食べる 残す 計

使っている 51.1% 59.2% 55.5%

使っていない 44.4% 32.3% 37.9%

飲まない 4.5% 8.5% 6.6%

計 100.0% 100.0% 100.0%

残さず食べる 残す 計

食べ物の大切さ 19.2% 18.6% 18.9%

栄養について 23.5% 22.5% 23.0%

規則正しく食事を摂ることの大切さ 15.0% 15.0% 15.0%

給食の献立について 12.4% 11.4% 11.9%

食事のマナーについて 14.5% 14.5% 14.5%

給食は安全に作られていること 10.4% 10.1% 10.3%

覚えていない 2.8% 5.3% 4.0%

授業を受けていない 2.2% 2.7% 2.4%

計 100.0% 100.0% 100.0%
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≪児童生徒≫給食を「残さず食べる」「残す」の属性による分析結果 

学年を重ねるごとに、「残さず食べる」が「残す」を上回る傾向にあります。 

給食を「残さず食べる」方は、給食が「好き」の割合が高くなりました。 

給食が「好きではない」方で、給食を「残す」方は、「苦手なものがでる」の割合が極端に高

くなりました。 

給食の量について、給食を「残す」方は、「多い」と回答する割合が高いです。 

給食の温度や味付けについて、「残さず食べる」「残す」で大きな差は見られませんでした。 

毎月の献立の種類について、「残さず食べる」「残す」で大きな差は見られませんでした。 

給食を「残さず食べる」方は、家での食事でも、「残さず食べる」割合が高いです。 
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≪保護者≫調査結果 

 

【年代の属性による分析】 

【質問２ 保護者様の年代を教えてください。】への回答による属性 

（回答数 1802） 

「２０代」、「３０代」、「４０代」、「５０代」、「６０代」、「７０代以上」 

 

 

 

質問１ お子様の学年を選んでください。（複数回答可） 

 

 

質問３ 江別市の学校給食について、満足されていますか。 

 

 

 

 

 

 

 

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

１年生 66.7% 25.2% 8.8% 4.4% 0.0% 0.0% 14.0%

２年生 26.7% 17.4% 11.4% 5.5% 25.0% 0.0% 13.0%

３年生 0.0% 14.5% 12.6% 6.0% 25.0% 0.0% 12.7%

４年生 6.7% 13.6% 11.7% 8.2% 25.0% 0.0% 12.0%

５年生 0.0% 10.2% 12.6% 11.5% 25.0% 0.0% 11.7%

６年生 0.0% 7.7% 13.2% 11.0% 0.0% 0.0% 11.2%

中学１年生 0.0% 5.2% 11.5% 19.8% 0.0% 0.0% 10.0%

中学２年生 0.0% 3.1% 9.8% 16.5% 0.0% 0.0% 8.1%

中学３年生 0.0% 3.1% 8.4% 17.0% 0.0% 0.0% 7.3%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

満足 57.1% 37.6% 40.3% 42.2% 40.0% 0.0% 39.8%

やや満足 14.3% 33.9% 34.6% 28.3% 60.0% 0.0% 33.7%

どちらでもない 28.6% 20.7% 19.2% 23.5% 0.0% 0.0% 20.1%

やや不満 0.0% 6.2% 5.0% 5.4% 0.0% 0.0% 5.4%

不満 0.0% 1.6% 0.9% 0.6% 0.0% 0.0% 1.1%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 100.0%
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＞（「満足」「やや満足」を選んだ人） 

理由を教えてください。（複数回答可） 

 

 

＞（「やや不満」「不満」を選んだ人） 

理由を教えてください。（複数回答可） 

 

 

質問４ 学校給食において、重要だと思うことは何ですか。（３つまで） 

 

 

 

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

おいしい 21.7% 19.6% 19.0% 23.0% 16.7% 0.0% 19.5%

種類が豊富 30.4% 22.8% 21.4% 22.3% 8.3% 0.0% 21.9%

栄養バランスが良い 26.1% 29.6% 29.2% 28.3% 33.3% 0.0% 29.2%

安全・安心に配慮している 4.3% 12.9% 15.1% 12.3% 25.0% 0.0% 14.2%

量がちょうどよい 4.3% 3.8% 3.6% 4.1% 16.7% 0.0% 3.8%

食物アレルギーへの対応が適切 4.3% 5.1% 4.4% 2.6% 0.0% 0.0% 4.4%

給食費が適切 8.7% 4.6% 5.4% 5.6% 0.0% 0.0% 5.2%

その他 0.0% 1.5% 1.9% 1.9% 0.0% 0.0% 1.8%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

おいしくない 0.0% 25.7% 30.5% 5.3% 0.0% 0.0% 26.1%

栄養バランスが悪い 0.0% 8.6% 4.2% 10.5% 0.0% 0.0% 6.5%

安全・安心に配慮していない 0.0% 4.3% 3.2% 0.0% 0.0% 0.0% 3.3%

量が多い 0.0% 4.3% 2.1% 5.3% 0.0% 0.0% 3.3%

量が少ない 0.0% 21.4% 18.9% 15.8% 0.0% 0.0% 19.6%

同じメニューが繰り返される 0.0% 12.9% 8.4% 15.8% 0.0% 0.0% 10.9%

食物アレルギーへの対応が適切で
はない

0.0% 0.0% 2.1% 0.0% 0.0% 0.0% 1.1%

給食費が高い 0.0% 14.3% 10.5% 5.3% 0.0% 0.0% 11.4%

その他 0.0% 8.6% 20.0% 42.1% 0.0% 0.0% 17.9%

計 0.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 0.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

栄養のバランスが取れていること 27.8% 28.9% 28.3% 28.5% 23.1% 0.0% 28.5%

子どもがおいしく食べられること 27.8% 29.5% 27.9% 28.0% 30.8% 0.0% 28.4%

安全な食材の使用や衛生管理の徹
底など、安全な食事であること

13.9% 21.7% 21.8% 21.0% 15.4% 0.0% 21.7%

みんなで食べる楽しさや食事のマ
ナーなどを身につけること

16.7% 7.3% 7.8% 5.8% 23.1% 0.0% 7.5%

食べ物の大切さや地域の食文化を
理解するなど、食に関する指導が
行われること

5.6% 2.7% 5.8% 7.0% 7.7% 0.0% 5.0%

子どもがおなかいっぱい食べられ
ること

2.8% 6.6% 4.1% 3.9% 0.0% 0.0% 4.9%

好き嫌いが改善されること 5.6% 1.4% 2.3% 3.5% 0.0% 0.0% 2.1%

給食費が抑えられていること 0.0% 1.8% 1.9% 2.3% 0.0% 0.0% 1.9%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 100.0%
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質問５ 学校給食では地産地消を推進していることから、積極的に江別産の野菜を使用しているこ

とを知っていますか。 

 

 

質問６ 江別産の食材が調達できない場合は、北海道産、次に国産、次に外国産の食材を使用する

ようにしていることを知っていますか。 

 

 

質問７ 現在の食物アレルギー対応品目はどう思いますか。 

※パン、卵、カップ納豆の食品に限って代替品および除去食を提供。 

 

 

質問８ お子様と給食の話をされますか。 

 

 

質問９ 給食は残さず食べるべきだと思いますか。 

 

 

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

知っている 71.4% 83.3% 92.0% 94.0% 40.0% 0.0% 89.1%

知らない 28.6% 16.7% 8.0% 6.0% 60.0% 0.0% 10.9%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

知っている 50.0% 43.3% 54.3% 61.2% 40.0% 0.0% 51.4%

知らない 50.0% 56.7% 45.7% 38.8% 60.0% 0.0% 48.6%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

適正 100.0% 88.7% 89.2% 86.7% 100.0% 0.0% 88.9%

多い 0.0% 1.2% 0.5% 0.0% 0.0% 0.0% 0.7%

少ない 0.0% 9.6% 9.8% 12.1% 0.0% 0.0% 9.8%

しなくて良い 0.0% 0.5% 0.6% 1.2% 0.0% 0.0% 0.6%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

よく話す 71.4% 34.4% 31.8% 24.7% 0.0% 0.0% 32.2%

時々話す 21.4% 54.0% 59.2% 64.5% 100.0% 0.0% 57.9%

あまり話さない 7.1% 9.9% 8.3% 9.6% 0.0% 0.0% 8.9%

話さない 0.0% 1.8% 0.7% 1.2% 0.0% 0.0% 1.1%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

そう思う 50.0% 18.7% 19.1% 29.9% 20.0% 0.0% 20.2%

どちらかといえばそう思う 42.9% 62.7% 63.1% 58.1% 80.0% 0.0% 62.4%

どちらかといえばそう思わない 0.0% 12.3% 13.1% 7.2% 0.0% 0.0% 12.2%

そう思わない 7.1% 6.3% 4.7% 4.8% 0.0% 0.0% 5.2%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 100.0%
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＞（「どちらかといえばそう思わない」「そう思わない」を選んだ人） 

理由を教えてください。（複数回答可） 

 

 

質問１０ 現在、江別市教育委員会では、建て替え等の施設整備や、直営調理や委託調理などの運

営方法等について今後どうするかを検討していることを知っていますか。 

 

 

質問１１ 調理方法について、あなたの考え方をお聞かせください。 

※献立作成は、これまでどおり市の責任において実施され、給食の質はこれまでと同様であるこ

とが前提です。 

 

 

 

 

 

 

 

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

苦手な食べ物を無理に食べさせる
必要はないと考えるため

33.3% 26.6% 23.1% 28.0% 0.0% 0.0% 24.7%

人によって食べられる量が違うと
考えるため

33.3% 39.5% 41.4% 40.0% 0.0% 0.0% 40.6%

教育方針として無理に食べさせる
ことは適切でないと考えるため

33.3% 14.8% 14.4% 16.0% 0.0% 0.0% 14.7%

給食の時間内に食べきれる分だけ
食べられれば問題ないと考えるた
め

0.0% 14.1% 17.5% 14.0% 0.0% 0.0% 16.0%

給食費を払っているのだから自由
であるべきと考えるため

0.0% 3.5% 1.7% 2.0% 0.0% 0.0% 2.4%

その他 0.0% 1.6% 1.9% 0.0% 0.0% 0.0% 1.7%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 0.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

知っている 28.6% 7.6% 11.5% 18.1% 40.0% 0.0% 11.1%

知らない 71.4% 92.4% 88.5% 81.9% 60.0% 0.0% 88.9%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

これまで通り、安全・安心な給食が
提供されるならどんな調理方法で
も構わない

92.9% 86.8% 82.0% 75.9% 100.0% 0.0% 83.1%

市の職員が調理を行った方が良い 0.0% 4.9% 6.1% 9.0% 0.0% 0.0% 5.9%

民間事業者に調理を委託しても良い 0.0% 4.0% 6.8% 7.2% 0.0% 0.0% 5.9%

運営費用が抑えられる方法が良い 7.1% 4.2% 5.1% 7.8% 0.0% 0.0% 5.1%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 100.0%



- 53 - 
 

質問１２ 学校給食に期待するものは何ですか。（３つまで） 

 

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代
７０代
以上

計

温かくおいしい食事が食べられる
こと

21.6% 21.0% 19.7% 21.3% 20.0% 0.0% 20.3%

栄養バランス 21.6% 26.6% 25.7% 22.9% 26.7% 0.0% 25.7%

豊富なメニュー 10.8% 9.6% 7.9% 9.4% 6.7% 0.0% 8.6%

食物アレルギー対応 0.0% 1.9% 2.1% 1.2% 0.0% 0.0% 1.9%

衛生管理の徹底など食の安全性 16.2% 18.6% 16.8% 14.7% 33.3% 0.0% 17.2%

地元や道内で生産、加工された食
品を使用することで地産地消が推
進されること

0.0% 5.3% 7.8% 9.4% 6.7% 0.0% 7.1%

食事に関するマナーや、食べ物を
大切に思う気持ちを養うことなど
の食育

13.5% 6.0% 5.8% 7.2% 0.0% 0.0% 6.1%

郷土料理、伝統料理等の食文化へ
の理解を深めること

2.7% 1.1% 2.3% 1.8% 0.0% 0.0% 1.9%

給食を一緒に食べることにより連
帯感を高めたり、準備作業等での
共同の精神を養うこと

2.7% 2.6% 3.4% 3.7% 6.7% 0.0% 3.2%

家庭でのお弁当作りの負担が軽減
されること

8.1% 4.4% 6.1% 5.7% 0.0% 0.0% 5.5%

給食費を安く抑えること 2.7% 2.9% 2.4% 2.7% 0.0% 0.0% 2.6%

特になし 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 0.0% 100.0%

≪保護者≫年代の属性による分析結果 

「２０代」の保護者は、給食に「満足」している割合が高くなりました。 

「満足」「やや満足」を合わせた場合、どの年代でも同程度の割合になりました。 

年代が上がると、地元産野菜の活用を「知っている」割合が高くなる傾向があります。 

子どもと給食の話をされるかについては、「２０代」で「よく話す」と回答した割合が高くな

りました。「３０代以降」では、「ときどき話す」割合が高くなりました。 

給食を残さず食べるべきかについては、「２０代」で「そう思う」の割合が高くなりました。 

調理方法については、いずれの年代においても、「これまで通り、安全・安心な給食が提供

されるならどんな方法でも構わない」が大きな割合を占めています。 

学校給食に期待するものについては、年代による大きな差は見られませんでした。 
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【給食について「満足」「不満」の属性による分析】 

【質問３ 江別市の学校給食について、満足されていますか。】への回答による属

性（回答数 1795） 

「満足」 満足、やや満足 

「どちらでもない」 どちらでもない 

「不満」 やや不満、不満 

 

 

 

質問１ お子様の学年を選んでください。（複数回答可） 

 

 

質問２ 保護者様の年代を教えてください。 

 

 

 

 

 

満足
どちらでも

ない
不満 計

１年生 13.8% 17.0% 9.3% 14.1%

２年生 13.3% 12.7% 9.9% 13.0%

３年生 12.4% 14.0% 9.9% 12.6%

４年生 11.6% 13.6% 12.4% 12.1%

５年生 12.6% 8.3% 11.2% 11.7%

６年生 11.2% 10.4% 13.7% 11.2%

中学１年生 9.8% 9.1% 14.3% 10.0%

中学２年生 8.0% 8.3% 8.7% 8.1%

中学３年生 7.1% 6.6% 10.6% 7.3%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

２０代 0.8% 1.1% 0.0% 0.8%

３０代 30.9% 32.8% 38.3% 31.7%

４０代 59.1% 55.3% 53.0% 57.9%

５０代 8.9% 10.8% 8.7% 9.3%

６０代 0.4% 0.0% 0.0% 0.3%

７０代以上 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%
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質問４ 学校給食において、重要だと思うことは何ですか。（３つまで） 

 

質問５ 学校給食では地産地消を推進していることから、積極的に江別産の野菜を使用しているこ

とを知っていますか。 

 

質問６ 江別産の食材が調達できない場合は、北海道産、次に国産、次に外国産の食材を使用する

ようにしていることを知っていますか。 

 

質問７ 現在の食物アレルギー対応品目はどう思いますか。 

※パン、卵、カップ納豆の食品に限って代替品および除去食を提供。 

 

 

 

満足
どちらでも

ない
不満 計

栄養のバランスが取れていること 29.1% 26.9% 26.2% 28.5%

子どもがおいしく食べられること 28.4% 27.7% 31.1% 28.4%

安全な食材の使用や衛生管理の徹
底など、安全な食事であること

21.5% 23.2% 19.5% 21.7%

みんなで食べる楽しさや食事のマ
ナーなどを身につけること

7.6% 8.2% 5.5% 7.6%

食べ物の大切さや地域の食文化を
理解するなど、食に関する指導が行
われること

5.3% 4.0% 3.4% 4.9%

子どもがおなかいっぱい食べられる
こと

4.3% 5.3% 10.1% 4.9%

好き嫌いが改善されること 2.2% 1.9% 1.2% 2.1%

給食費が抑えられていること 1.6% 2.8% 3.0% 1.9%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

知っている 90.7% 82.7% 92.2% 89.2%

知らない 9.3% 17.3% 7.8% 10.8%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

知っている 53.3% 41.2% 61.7% 51.4%

知らない 46.7% 58.8% 38.3% 48.6%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

適正 90.0% 87.7% 80.0% 88.9%

多い 0.7% 0.8% 0.0% 0.7%

少ない 8.8% 10.9% 17.4% 9.8%

しなくて良い 0.5% 0.6% 2.6% 0.6%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%
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質問８ お子様と給食の話をされますか。 

 

 

質問９ 給食は残さず食べるべきだと思いますか。 

 

 

＞（「どちらかといえばそう思わない」「そう思わない」を選んだ人） 

理由を教えてください。（複数回答可） 

 

 

質問１０ 現在、江別市教育委員会では、建て替え等の施設整備や、直営調理や委託調理などの運

営方法等について今後どうするかを検討していることを知っていますか。 

 

満足
どちらでも

ない
不満 計

よく話す 33.5% 26.4% 35.7% 32.2%

時々話す 58.6% 56.9% 52.2% 57.9%

あまり話さない 7.5% 13.3% 10.4% 8.9%

話さない 0.4% 3.3% 1.7% 1.1%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

そう思う 21.6% 15.3% 20.9% 20.3%

どちらかといえばそう思う 63.0% 62.2% 55.7% 62.4%

どちらかといえばそう思わない 11.7% 15.0% 8.7% 12.2%

そう思わない 3.7% 7.5% 14.8% 5.2%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

苦手な食べ物を無理に食べさせる
必要はないと考えるため

25.6% 23.4% 23.0% 24.7%

人によって食べられる量が違うと考
えるため

42.2% 38.0% 37.7% 40.6%

教育方針として無理に食べさせるこ
とは適切でないと考えるため

14.0% 16.1% 14.8% 14.7%

給食の時間内に食べきれる分だけ
食べられれば問題ないと考えるため

15.8% 17.6% 11.5% 15.9%

給食費を払っているのだから自由で
あるべきと考えるため

1.8% 2.9% 4.9% 2.4%

その他 0.7% 2.0% 8.2% 1.7%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

知っている 11.7% 8.4% 13.0% 11.1%

知らない 88.3% 91.6% 87.0% 88.9%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%
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質問１１ 調理方法について、あなたの考え方をお聞かせください。 

※献立作成は、これまでどおり市の責任において実施され、給食の質はこれまでと同様であるこ

とが前提です。 

 

質問１２ 学校給食に期待するものは何ですか。（３つまで） 

 

満足
どちらでも

ない
不満 計

これまで通り、安全・安心な給食が
提供されるならどんな調理方法でも
構わない

84.3% 82.2% 72.6% 83.2%

市の職員が調理を行った方が良い 7.0% 2.8% 2.7% 5.9%

民間事業者に調理を委託しても良い 4.0% 9.4% 17.7% 5.9%

運営費用が抑えられる方法が良い 4.7% 5.6% 7.1% 5.0%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

温かくおいしい食事が食べられるこ
と

19.9% 20.3% 25.1% 20.3%

栄養バランス 26.5% 23.3% 23.0% 25.6%

豊富なメニュー 8.4% 9.2% 9.7% 8.6%

食物アレルギー対応 1.8% 2.1% 2.4% 1.9%

衛生管理の徹底など食の安全性 16.9% 18.6% 16.5% 17.2%

地元や道内で生産、加工された食品
を使用することで地産地消が推進さ
れること

7.7% 5.3% 5.6% 7.1%

食事に関するマナーや、食べ物を大
切に思う気持ちを養うことなどの食
育

6.4% 5.8% 2.9% 6.1%

郷土料理、伝統料理等の食文化への
理解を深めること

1.6% 2.9% 1.8% 1.8%

給食を一緒に食べることにより連帯
感を高めたり、準備作業等での共同
の精神を養うこと

3.3% 3.0% 2.4% 3.2%

家庭でのお弁当作りの負担が軽減
されること

5.2% 6.0% 6.5% 5.5%

給食費を安く抑えること 2.2% 3.5% 4.1% 2.6%

特になし 0.0% 0.1% 0.0% 0.0%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%
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≪保護者≫給食について「満足」「不満」の属性による分析結果 

江別産の食材が調達できない場合は、北海道産、次に国産、次に外国産の食材を使用す

るようにしていることを「知っている」「知らない」については、いずれも「知っている」割合が

高いものの、「満足」している方より、「不満」に感じている方で、大きな差がありました。 

現在の食物アレルギー対応品目については、「不満」に感じている方は、「満足」している方

より、「少ない」と回答する割合が高くなりました。 

給食に「不満」を感じている方は、子どもと給食の話を「あまり話さない」「話さない」の割

合が、「満足」している方より、若干高くなりました。 

調理方法については、給食に「不満」を感じている方は、「満足」している方より、「民間事

業者に調理を委託しても良い」と回答する割合が高くなりましたが、いずれにおいても、「こ

れまで通り、安全・安心な給食が提供されるならどんな調理方法でも構わない」とする回答

が、大半を占める結果です。 
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【子どもと給食について「話す」「話さない」の属性による分析】 

【質問８ お子様と給食の話をされますか。】への回答による属性 

（回答数 1801） 

「話す」 よく話す、ときどき話す 

「話さない」 あまり話さない、話さない 

 

質問１ お子様の学年を選んでください。（複数回答可） 

 

質問２ 保護者様の年代を教えてください。 

 

質問３ 江別市の学校給食について、満足されていますか。 

 

話す 話さない 計

１年生 14.3% 11.9% 14.1%

２年生 12.8% 14.6% 13.0%

３年生 12.9% 10.2% 12.6%

４年生 11.9% 13.3% 12.0%

５年生 12.1% 8.0% 11.7%

６年生 10.9% 13.7% 11.2%

中学１年生 10.2% 8.8% 10.0%

中学２年生 7.8% 10.6% 8.1%

中学３年生 7.2% 8.8% 7.3%

計 100.0% 100.0% 100.0%

話す 話さない 計

２０代 0.8% 0.6% 0.8%

３０代 30.9% 36.9% 31.5%

４０代 58.8% 52.5% 58.2%

５０代 9.1% 10.1% 9.2%

６０代 0.3% 0.0% 0.3%

７０代以上 0.0% 0.0% 0.0%

計 100.0% 100.0% 100.0%

話す 話さない 計

満足 40.8% 31.5% 39.9%

やや満足 34.3% 27.0% 33.6%

どちらでもない 18.6% 33.7% 20.1%

やや不満 5.3% 5.6% 5.4%

不満 0.9% 2.2% 1.1%

計 100.0% 100.0% 100.0%
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＞（「満足」「やや満足」を選んだ人）  理由を教えてください。（複数回答可） 

 

＞（「やや不満」「不満」を選んだ人）  理由を教えてください。（複数回答可） 

 

質問４ 学校給食において、重要だと思うことは何ですか。（３つまで） 

 

 

話す 話さない 計

おいしい 19.9% 14.6% 19.5%

種類が豊富 22.1% 19.6% 22.0%

栄養バランスが良い 29.0% 31.7% 29.2%

安全・安心に配慮している 14.2% 13.1% 14.2%

量がちょうどよい 3.6% 6.0% 3.8%

食物アレルギーへの対応が適切 4.4% 4.5% 4.4%

給食費が適切 5.0% 7.5% 5.2%

その他 1.7% 3.0% 1.8%

計 100.0% 100.0% 100.0%

話す 話さない 計

おいしくない 26.5% 22.7% 26.1%

栄養バランスが悪い 7.4% 0.0% 6.5%

安全・安心に配慮していない 3.7% 0.0% 3.3%

量が多い 3.1% 4.5% 3.3%

量が少ない 19.1% 22.7% 19.6%

同じメニューが繰り返される 11.7% 4.5% 10.9%

食物アレルギーへの対応が適切ではない 1.2% 0.0% 1.1%

給食費が高い 8.6% 31.8% 11.4%

その他 18.5% 13.6% 17.9%

計 100.0% 100.0% 100.0%

話す 話さない 計

栄養のバランスが取れていること 28.4% 29.6% 28.5%

子どもがおいしく食べられること 28.5% 27.6% 28.4%

安全な食材の使用や衛生管理の徹底など、
安全な食事であること

21.8% 20.8% 21.7%

みんなで食べる楽しさや食事のマナーなど
を身につけること

7.5% 8.1% 7.5%

食べ物の大切さや地域の食文化を理解す
るなど、食に関する指導が行われること

5.2% 3.0% 5.0%

子どもがおなかいっぱい食べられること 4.7% 6.2% 4.8%

好き嫌いが改善されること 2.1% 1.8% 2.1%

給食費が抑えられていること 1.8% 3.0% 1.9%

計 100.0% 100.0% 100.0%
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質問５ 学校給食では地産地消を推進していることから、積極的に江別産の野菜を使用しているこ

とを知っていますか。 

 

 

質問６ 江別産の食材が調達できない場合は、北海道産、次に国産、次に外国産の食材を使用する

ようにしていることを知っていますか。 

 

 

質問７ 現在の食物アレルギー対応品目はどう思いますか。 

※パン、卵、カップ納豆の食品に限って代替品および除去食を提供。 

 

 

質問９ 給食は残さず食べるべきだと思いますか。 

 

 

 

 

 

 

話す 話さない 計

知っている 90.4% 77.1% 89.1%

知らない 9.6% 22.9% 10.9%

計 100.0% 100.0% 100.0%

話す 話さない 計

知っている 52.9% 37.3% 51.3%

知らない 47.1% 62.7% 48.7%

計 100.0% 100.0% 100.0%

話す 話さない 計

適正 83.7% 89.5% 88.9%

多い 2.2% 0.5% 0.7%

少ない 13.5% 9.4% 9.8%

しなくて良い 0.6% 0.6% 0.6%

計 100.0% 100.0% 100.0%

話す 話さない 計

そう思う 19.6% 27.4% 20.3%

どちらかといえばそう思う 63.5% 51.4% 62.3%

どちらかといえばそう思わない 11.9% 14.0% 12.1%

そう思わない 5.0% 7.3% 5.2%

計 100.0% 100.0% 100.0%
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＞（「どちらかといえばそう思わない」「そう思わない」を選んだ人） 

理由を教えてください。（複数回答可） 

 

 

質問１０ 現在、江別市教育委員会では、建て替え等の施設整備や、直営調理や委託調理などの運

営方法等について今後どうするかを検討していることを知っていますか。 

 

 

質問１１ 調理方法について、あなたの考え方をお聞かせください。 

※献立作成は、これまでどおり市の責任において実施され、給食の質はこれまでと同様であるこ

とが前提です。 

 

 

 

 

 

 

 

話す 話さない 計

苦手な食べ物を無理に食べさせる必要は
ないと考えるため

24.1% 28.7% 24.7%

人によって食べられる量が違うと考えるた
め

41.0% 37.9% 40.6%

教育方針として無理に食べさせることは適
切でないと考えるため

14.8% 13.8% 14.6%

給食の時間内に食べきれる分だけ食べら
れれば問題ないと考えるため

16.2% 14.9% 16.0%

給食費を払っているのだから自由である
べきと考えるため

2.2% 3.4% 2.4%

その他 1.7% 1.1% 1.7%

計 100.0% 100.0% 100.0%

話す 話さない 計

知っている 11.7% 5.6% 11.1%

知らない 88.3% 94.4% 88.9%

計 100.0% 100.0% 100.0%

話す 話さない 計

これまで通り、安全・安心な給食が提供さ
れるならどんな調理方法でも構わない

82.9% 84.8% 83.1%

市の職員が調理を行った方が良い 6.1% 3.9% 5.9%

民間事業者に調理を委託しても良い 5.9% 6.2% 5.9%

運営費用が抑えられる方法が良い 5.1% 5.1% 5.1%

計 100.0% 100.0% 100.0%
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質問１２ 学校給食に期待するものは何ですか。（３つまで） 

 

 

 

 

 

話す 話さない 計

温かくおいしい食事が食べられること 20.4% 19.0% 20.3%

栄養バランス 25.7% 25.1% 25.7%

豊富なメニュー 8.7% 7.7% 8.6%

食物アレルギー対応 1.9% 2.1% 1.9%

衛生管理の徹底など食の安全性 17.1% 17.6% 17.2%

地元や道内で生産、加工された食品を使用
することで地産地消が推進されること

7.4% 4.8% 7.1%

食事に関するマナーや、食べ物を大切に思
う気持ちを養うことなどの食育

6.0% 6.4% 6.0%

郷土料理、伝統料理等の食文化への理解
を深めること

1.9% 1.9% 1.9%

給食を一緒に食べることにより連帯感を高
めたり、準備作業等での共同の精神を養う
こと

3.3% 2.3% 3.2%

家庭でのお弁当作りの負担が軽減される
こと

5.3% 7.9% 5.5%

給食費を安く抑えること 2.4% 4.8% 2.6%

特になし 0.0% 0.2% 0.0%

計 100.0% 100.0% 100.0%

 

≪保護者≫子どもと給食について「話す」「話さない」の属性による分析結果 

 

子どもと給食の「話をする方」は、給食に「満足」している割合が高くなりました。 

給食に「不満」を感じている理由として、給食の「話をする」方は、「おいしくない」の割合が

最も高く、「話さない」方は、「給食費が高い」の割合が最も高い結果となりました。 

地元産野菜の活用・食材の調達方法・学校給食の在り方検討については、給食の「話をす

る」方は、「話さない」方より、「知っている」割合が高くなりました。 

 調理方法や学校給食に期待するものについては、給食の「話をする」「話さない」で、大きな

差は見られませんでした。 
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≪教職員≫調査結果 

 

【年代の属性による分析】 

【質問２ あなたの年代を教えてください。】への回答による属性（回答数３６３） 

「２０代」、「３０代」、「４０代」、「５０代」、「６０代以上」 

 

 

質問３ 江別市の学校給食について、満足されていますか。 

 

 

＞（「満足」「やや満足」を選んだ人） 

理由を教えてください。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

満足 54.2% 41.0% 35.7% 34.3% 33.3% 36.6%

やや満足 33.3% 41.0% 40.8% 47.9% 36.4% 43.3%

どちらでもない 12.5% 12.8% 16.3% 11.8% 24.2% 14.3%

やや不満 0.0% 2.6% 5.1% 4.7% 6.1% 4.4%

不満 0.0% 2.6% 2.0% 1.2% 0.0% 1.4%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 計
６０代
以上

おいしい 45.2% 30.1% 30.3% 27.3% 23.0% 29.1%

種類が豊富 19.0% 18.3% 15.2% 11.4% 14.9% 14.1%

栄養バランスが良い 16.7% 20.4% 17.2% 22.7% 21.6% 20.4%

安全・安心に配慮している 4.8% 11.8% 13.6% 16.9% 16.2% 14.5%

量がちょうどよい 9.5% 7.5% 8.6% 7.1% 10.8% 8.1%

食物アレルギーへの対応が適切 2.4% 6.5% 8.1% 6.8% 9.5% 7.1%

給食費が適切 2.4% 4.3% 6.6% 5.5% 4.1% 5.3%

その他 0.0% 1.1% 0.5% 2.3% 0.0% 1.3%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 計
６０代
以上
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＞（「やや不満」「不満」を選んだ人） 

理由を教えてください。（複数回答可） 

 

 

質問４ 学校給食において、重要だと思うことは何ですか。（３つまで） 

 

 

質問５ 学校給食では地産地消を推進していることから、積極的に江別産の野菜を使用しているこ

とを知っていますか。 

 

 

質問６ 江別産の食材が調達できない場合は、北海道産、次に国産、次に外国産の食材を使用する

ようにしていることを知っていますか。 

 

 

おいしくない 0.0% 50.0% 20.0% 31.3% 33.3% 27.8%

栄養バランスが悪い 0.0% 0.0% 13.3% 6.3% 0.0% 8.3%

安全・安心に配慮していない 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%

量が多い 0.0% 0.0% 6.7% 0.0% 0.0% 2.8%

量が少ない 0.0% 0.0% 20.0% 18.8% 33.3% 19.4%

同じメニューが繰り返される 0.0% 50.0% 13.3% 12.5% 0.0% 13.9%

食物アレルギーへの対応が適切ではない 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%

給食費が高い 0.0% 0.0% 13.3% 12.5% 33.3% 13.9%

その他 0.0% 0.0% 13.3% 18.8% 0.0% 13.9%

計 0.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 計
６０代
以上

栄養のバランスが取れていること 22.1% 29.2% 28.8% 27.9% 26.0% 27.8%

子どもがおいしく食べられること 32.4% 28.3% 27.4% 26.7% 19.8% 26.8%

安全な食材の使用や衛生管理の徹底など、
安全な食事であること

17.6% 16.8% 19.0% 23.9% 18.8% 20.9%

みんなで食べる楽しさや食事のマナーなど
を身につけること

10.3% 8.0% 3.3% 6.5% 9.4% 6.3%

食べ物の大切さや地域の食文化を理解する
など、食に関する指導が行われること

7.4% 7.1% 4.7% 5.9% 12.5% 6.4%

子どもがおなかいっぱい食べられること 5.9% 6.2% 9.1% 2.7% 4.2% 5.2%

好き嫌いが改善されること 2.9% 0.9% 2.2% 1.7% 4.2% 2.0%

給食費が抑えられていること 1.5% 3.5% 5.5% 4.6% 5.2% 4.6%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 計
６０代
以上

知っている 95.8% 94.9% 99.0% 98.2% 100.0% 98.1%

知らない 4.2% 5.1% 1.0% 1.8% 0.0% 1.9%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 計
６０代
以上

知っている 37.5% 64.1% 69.1% 70.2% 87.9% 68.7%

知らない 62.5% 35.9% 30.9% 29.8% 12.1% 31.3%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 計
６０代
以上
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質問７ 現在の食物アレルギー対応品目はどう思いますか。 

※パン、卵、カップ納豆の食品に限って代替品および除去食を提供。 

 

 

質問８ 給食は残さず食べるべきだと思いますか。 

 

 

＞（「どちらかといえばそう思わない」「そう思わない」を選んだ人） 

理由を教えてください。（複数回答可） 

 

 

質問９ 現在、江別市教育委員会では、建て替え等の施設整備や、直営調理や委託調理などの運営

方法等について今後どうするかを検討していることを知っていますか。 

 

 

 

 

 

適正 87.5% 87.2% 83.7% 93.5% 90.9% 89.5%

多い 0.0% 5.1% 0.0% 0.6% 0.0% 0.8%

少ない 12.5% 7.7% 16.3% 5.3% 9.1% 9.4%

しなくて良い 0.0% 0.0% 0.0% 0.6% 0.0% 0.3%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 計
６０代
以上

そう思う 33.3% 28.2% 22.4% 14.8% 30.3% 20.9%

どちらかといえばそう思う 58.3% 66.7% 59.2% 60.4% 60.6% 60.6%

どちらかといえばそう思わない 4.2% 5.1% 13.3% 17.8% 3.0% 12.9%

そう思わない 4.2% 0.0% 5.1% 7.1% 6.1% 5.5%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 計
６０代
以上

苦手な食べ物を無理に食べさせる必要はな
いと考えるため

25.0% 0.0% 22.0% 22.7% 25.0% 21.9%

人によって食べられる量が違うと考えるた
め

50.0% 40.0% 41.5% 39.8% 25.0% 39.7%

教育方針として無理に食べさせることは適
切でないと考えるため

25.0% 20.0% 19.5% 22.7% 12.5% 21.2%

給食の時間内に食べきれる分だけ食べられ
れば問題ないと考えるため

0.0% 40.0% 7.3% 8.0% 37.5% 10.3%

給食費を払っているのだから自由であるべ
きと考えるため

0.0% 0.0% 2.4% 4.5% 0.0% 3.4%

その他 0.0% 0.0% 7.3% 2.3% 0.0% 3.4%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 計
６０代
以上

知っている 8.3% 12.8% 20.8% 40.8% 51.5% 31.3%

知らない 91.7% 87.2% 79.2% 59.2% 48.5% 68.7%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 計
６０代
以上
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質問１０ 調理方法について、あなたの考え方をお聞かせください。 

※献立作成は、これまでどおり市の責任において実施され、給食の質はこれまでと同様であるこ

とが前提です。 

 

 

質問１１ 学校給食に期待するものは何ですか。（３つまで） 

 

これまで通り、安全・安心な給食が提供され
るならどんな調理方法でも構わない

83.3% 89.7% 76.5% 75.1% 75.8% 77.7%

市の職員が調理を行った方が良い 4.2% 5.1% 8.2% 9.5% 6.1% 8.0%

民間事業者に調理を委託しても良い 0.0% 0.0% 10.2% 9.5% 9.1% 8.0%

運営費用が抑えられる方法が良い 12.5% 5.1% 5.1% 5.9% 9.1% 6.3%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 計
６０代
以上

温かくおいしい食事が食べられること 27.1% 24.1% 26.6% 25.0% 22.3% 25.2%

栄養バランス 20.0% 25.0% 21.7% 22.3% 22.3% 22.3%

豊富なメニュー 11.4% 8.9% 14.0% 7.9% 7.4% 9.8%

食物アレルギー対応 2.9% 3.6% 4.2% 5.8% 6.4% 5.0%

衛生管理の徹底など食の安全性 18.6% 12.5% 10.5% 13.0% 13.8% 12.7%

地元や道内で生産、加工された食品を使用
することで地産地消が推進されること

4.3% 7.1% 7.7% 8.7% 11.7% 8.2%

食事に関するマナーや、食べ物を大切に思う
気持ちを養うことなどの食育

5.7% 6.3% 3.8% 4.8% 6.4% 4.9%

郷土料理、伝統料理等の食文化への理解を
深めること

2.9% 2.7% 1.7% 1.9% 0.0% 1.8%

給食を一緒に食べることにより連帯感を高
めたり、準備作業等での共同の精神を養う
こと

2.9% 1.8% 1.0% 1.4% 1.1% 1.4%

家庭でのお弁当作りの負担が軽減されること 1.4% 5.4% 4.2% 4.5% 5.3% 4.4%

給食費を安く抑えること 2.9% 2.7% 4.5% 4.8% 3.2% 4.2%

特になし 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 計
６０代
以上

≪教職員≫年代の属性による分析結果 

給食に「満足」している理由として、いずれの年代も「おいしい」が最も高い割合ですが、

「２０代」で特にその割合が高くなりました。 

地元産野菜の活用・食材の調達方法・学校給食の在り方検討については、「２０代」よりも

「３０代以上」で「知っている」割合が高くなる傾向がありました。 

 調理方法については、「２０代」で他の年代よりも、「運営費用が抑えられる方法が良い」

の割合が高くなりました。 



- 68 - 
 

【給食について「満足」「不満」の属性による分析】 

【質問３ 江別市の学校給食について、満足されていますか。】への回答による属

性（回答数３６５） 

「満足」 満足、やや満足 

「どちらでもない」 どちらでもない 

「不満」 やや不満、不満 

 

 

 

質問２ あなたの年代を教えてください。 

 

 

質問４ 学校給食において、重要だと思うことは何ですか。（３つまで） 

 

 

 

 

 

 

満足
どちらでも

ない
不満 計

２０代 7.2% 5.8% 0.0% 6.6%

３０代 11.0% 9.6% 9.5% 10.7%

４０代 25.9% 30.8% 33.3% 27.0%

５０代 47.9% 38.5% 47.6% 46.6%

６０代以上 7.9% 15.4% 9.5% 9.1%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

栄養のバランスが取れていること 28.4% 26.9% 21.3% 27.8%

子どもがおいしく食べられること 27.0% 26.3% 26.2% 26.8%

安全な食材の使用や衛生管理の徹底など、
安全な食事であること

20.6% 23.1% 18.0% 20.8%

みんなで食べる楽しさや食事のマナーなど
を身につけること

6.4% 5.8% 6.6% 6.3%

食べ物の大切さや地域の食文化を理解する
など、食に関する指導が行われること

6.9% 5.1% 6.6% 6.6%

子どもがおなかいっぱい食べられること 4.5% 6.4% 9.8% 5.1%

好き嫌いが改善されること 1.8% 2.6% 3.3% 2.0%

給食費が抑えられていること 4.4% 3.8% 8.2% 4.5%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%
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質問５ 学校給食では地産地消を推進していることから、積極的に江別産の野菜を使用しているこ

とを知っていますか。 

 

 

質問６ 江別産の食材が調達できない場合は、北海道産、次に国産、次に外国産の食材を使用する

ようにしていることを知っていますか。 

 

 

質問７ 現在の食物アレルギー対応品目はどう思いますか。 

※パン、卵、カップ納豆の食品に限って代替品および除去食を提供。 

 

 

質問８ 給食は残さず食べるべきだと思いますか。 

 

 

 

 

 

 

満足
どちらでも

ない
不満 計

知っている 98.3% 98.1% 95.2% 98.1%

知らない 1.7% 1.9% 4.8% 1.9%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

知っている 68.5% 69.8% 71.4% 68.9%

知らない 31.5% 30.2% 28.6% 31.1%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

適正 91.4% 79.2% 85.7% 89.3%

多い 0.7% 1.9% 0.0% 0.8%

少ない 7.9% 17.0% 14.3% 9.6%

しなくて良い 0.0% 1.9% 0.0% 0.3%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

そう思う 20.6% 20.8% 23.8% 20.8%

どちらかといえばそう思う 61.5% 60.4% 52.4% 60.8%

どちらかといえばそう思わない 13.1% 13.2% 9.5% 12.9%

そう思わない 4.8% 5.7% 14.3% 5.5%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%
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＞（「どちらかといえばそう思わない」「そう思わない」を選んだ人） 

理由を教えてください。（複数回答可） 

 

 

質問９ 現在、江別市教育委員会では、建て替え等の施設整備や、直営調理や委託調理などの運営

方法等について今後どうするかを検討していることを知っていますか。 

 

 

質問１０ 調理方法について、あなたの考え方をお聞かせください。 

※献立作成は、これまでどおり市の責任において実施され、給食の質はこれまでと同様であるこ

とが前提です。 

 

 

 

 

 

 

 

満足
どちらでも

ない
不満 計

苦手な食べ物を無理に食べさせる必要はな
いと考えるため

19.3% 33.3% 23.1% 21.9%

人によって食べられる量が違うと考えるた
め

42.2% 33.3% 30.8% 39.7%

教育方針として無理に食べさせることは適
切でないと考えるため

22.0% 16.7% 23.1% 21.2%

給食の時間内に食べきれる分だけ食べられ
れば問題ないと考えるため

9.2% 16.7% 7.7% 10.3%

給食費を払っているのだから自由であるべ
きと考えるため

4.6% 0.0% 0.0% 3.4%

その他 2.8% 0.0% 15.4% 3.4%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

知っている 32.4% 30.2% 20.0% 31.4%

知らない 67.6% 69.8% 80.0% 68.6%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

満足
どちらでも

ない
不満 計

これまで通り、安全・安心な給食が提供され
るならどんな調理方法でも構わない

79.7% 73.6% 61.9% 77.8%

市の職員が調理を行った方が良い 7.6% 9.4% 9.5% 7.9%

民間事業者に調理を委託しても良い 5.2% 15.1% 28.6% 7.9%

運営費用が抑えられる方法が良い 7.6% 1.9% 0.0% 6.3%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%
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質問１１ 学校給食に期待するものは何ですか。（３つまで） 

 

 

 

 

満足
どちらでも

ない
不満 計

温かくおいしい食事が食べられること 25.1% 25.3% 27.6% 25.3%

栄養バランス 23.1% 19.5% 19.0% 22.3%

豊富なメニュー 9.2% 14.3% 10.3% 10.0%

食物アレルギー対応 5.0% 4.5% 5.2% 4.9%

衛生管理の徹底など食の安全性 12.5% 13.6% 12.1% 12.6%

地元や道内で生産、加工された食品を使用
することで地産地消が推進されること

8.9% 4.5% 6.9% 8.2%

食事に関するマナーや、食べ物を大切に思う
気持ちを養うことなどの食育

4.9% 5.8% 1.7% 4.8%

郷土料理、伝統料理等の食文化への理解を
深めること

1.9% 1.3% 1.7% 1.8%

給食を一緒に食べることにより連帯感を高
めたり、準備作業等での共同の精神を養う
こと

1.3% 1.9% 1.7% 1.4%

家庭でのお弁当作りの負担が軽減されるこ
と

4.0% 5.2% 6.9% 4.4%

給食費を安く抑えること 4.0% 3.9% 6.9% 4.2%

特になし 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%

計 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

 

≪教職員≫給食について「満足」「不満」の属性による分析結果 

 

「20 代」の方で、給食に「不満」を感じている方はいませんでした。 

給食に「不満」を感じている方は、現在の食物アレルギー対応品目について、「少ない」と

回答する割合が、「満足」している方より高くなりました。 

給食に「不満」を感じている方は、給食を残さず食べるべきかについて、「そう思わない」

と回答する割合が、「満足」している方より高くなりました。 

調理方法については、給食に「不満」を感じている方は、「満足」している方より、「民間事

業者に調理を委託しても良い」と回答する割合が高くなりましたが、いずれにおいても、「こ

れまで通り、安全・安心な給食が提供されるならどんな調理方法でも構わない」とする回答

が、大半を占める結果です。 
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総評 
    

今回のアンケート実施に当たっては、児童生徒、保護者及び教職員と幅広い皆様

からご回答をいただきまして、感謝申し上げます。 

 

給食が好き、満足している割合は、児童生徒で９割以上、保護者で７割以上、教

職員で約８割となり、満足度の高い給食を提供できていることが伺えました。 

 反対に、給食が好きではない理由としては、味や量に関することや、苦手なもの

がでるといった割合が多い結果となりました。 

学校給食は、子どもたちの嗜好だけで献立を作成することができないものであ

るため、嫌いなものであってもおいしく食べられるような工夫や給食の良さや大

切さを知ってもらうなどの取り組みを進めていく必要があります。 

 

 アンケート結果からは、「苦手なものがでる」と回答した割合は、学年を重ねるご

とに低下していく傾向も見られましたので、継続して、栄養教諭による授業等を通

して、食育に力を入れていき、地元産野菜の活用など江別市の学校給食の特色や

給食の大切さを伝えていきます。 

 

 学校給食において、重要だと思うこと、期待するものについては、「栄養バランス」

「子どもがおいしく食べられる」「衛生管理の徹底など安全な食事」に回答が集中す

る結果となりましたので、今後の給食提供において、その点が損なわれないように

意識していきたいと思います。 

 

 アンケートの回答をクロス集計したことにより、年代別の特徴や、給食に対する満

足や不満による傾向、子どもと給食の話をすることと給食に対する考え等に相関

性があるかなど、分析結果を得ることができました。 

これにより、ポイントを絞った対応ができるため、今回得た傾向、課題、改善点等

を、学校現場、栄養教諭、調理員などと共有しながら対応していきたいと思います。 

 

 アンケート結果を、現在進めている学校給食の在り方検討においても活用してい

き、引き続き、保護者の皆様とも連携を図りながら、子どもたちに対して、安全で、

安心な質の高い給食を、安定して提供することに努めてまいります。 


